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NOTAS PRODECON  

 

 

¡Atento! Prodecon alerta que depósitos arriba de 5 mil pesos no se fiscalizarán 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) alertó a la población 

que es falsa la información que circula en redes sociales, relacionada con que a 

partir de junio los contribuyentes deberán informar al Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) por depósitos superiores a 5 mil pesos en sus cuentas bancarias. 

En un comunicado, señaló que las disposiciones fiscales que entrarán en vigor a 

partir del 1 de junio son las relativas al pago de Impuesto sobre la Renta (ISR) 

e Impuesto al Valor Agregado (IVA) por enajenación de bienes o prestación de 

servicios a través de plataformas tecnológicas. 

Explicó que, nuevamente, ha empezado a circular en redes sociales y portales web, 

notas y un video en los cuales se difunda información falsa respecto a obligaciones 

fiscales, lo cual ha generado confusión entre la sociedad. 

Abundó en que dicho material audiovisual publicado desde febrero pasado y que ya 

fue desmentido en su momento por el SAT, fue retomado la semana pasada 

provocando incertidumbre entre las personas. 

En sus contenidos se mencionan, entre otras cosas, que “a partir del mes de junio 

las personas que reciban depósitos arriba de los cinco mil pesos mensuales 

deberán declarar ante Hacienda de dónde recibieron el dinero y por qué, ya que con 

la reforma fiscal se verán obligados a tributar”. 

Asimismo, también se dice que “cualquier persona que recibe dinero a través 

de cuentas bancarizadas o depósitos bancarios a dos tarjetas de crédito débito, si 

superan un cierto monto como depósito en esas cuentas, van a tener que declarar 

fiscalmente y si no declaran fiscalmente tendrán consecuencias legales no solo 

administrativas y penales, porque se considera evasión de impuestos y hoy ese 

delito es más grave”. 

La Prodecon aseguró que lo anterior es totalmente falso ya que no hay 

alguna reforma fiscal que se hubiese aprobado sobre ese tema, por lo que invita al 

contribuyente, ante cualquier duda en materia tributaria, que la contacte para que 

se le brinde la asesoría correspondiente de manera gratuita. 

 

https://www.milenio.com/negocios/prodecon-depositos-bancarios-5-mil-pesos-fiscalizaran
https://www.milenio.com/negocios/sat-pago-impuestos-crecio-13-4-enero-marzo-2020
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Prodecon advierte de falsa información sobre declarar depósitos mayores a 5 mil 

pesos 

El organismo calificó como falsa la información y señaló que no hay reforma fiscal 

aprobada sobre el tema 

A través de un comunicado, la Procuraduría del a Defensa del Contribuyente 

(Prodecon) destacó que es falsa la información que circula sobre informar al Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) de depósitos mayores a 5 mil pesos en las 

cuentas bancarias.  

El organismo señaló que fue en febrero de este años que la información fue 

desmentida por el SAT; sin embargo, se retomó generando incertidumbre entre 

los contribuyentes 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) hace del 

conocimiento de los pagadores de impuestos que ha empezado a circular 

nuevamente en redes sociales y portales web, notas y un video en los cuales se 

difunda información falsa respecto a obligaciones fiscales, lo cual ha generado 

confusión entre la sociedad”, se lee en el comunicado. 

Disposiciones fiscales 

La Prodecon informó que las disposiciones fiscales que entrarán en vigor a partir 

del 1 de junio son las relativas al pago de Impuesto sobre la Renta (ISR) e Impuesto 

al Valor Agregado (IVA) por enajenación de bienes o prestación de servicios a través 

de plataformas tecnológicas. 

Además, iniciarán talleres con el fin de brindar datos verídicos y al momento y para 

que las personas físicas que enajenan bienes, presten servicios, conceden 

hospedaje, el uso o goce temporal de bienes a través de las plataformas 

tecnológicas conozcan sus obligaciones fiscales. 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/prodecon-declarar-sat-depositos-5-mil-pesos-comunicado-twitter-contribuyentes-disposiciones-fiscales-1-junio-talleres-redes-sociales/
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/prodecon-declarar-sat-depositos-5-mil-pesos-comunicado-twitter-contribuyentes-disposiciones-fiscales-1-junio-talleres-redes-sociales/
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/prodecon-declarar-sat-depositos-5-mil-pesos-comunicado-twitter-contribuyentes-disposiciones-fiscales-1-junio-talleres-redes-sociales/
http://www.prodecon.gob.mx/Documentos/26052020_informacion_falsa_depositos_5_mil_pesos.pdf
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Prodecon alerta que depósitos arriba de 5 mil pesos no se fiscalizarán 

El organismo indicó que no hay alguna reforma fiscal que se hubiese aprobado 

sobre ese tema. 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) alertó a la población 

que es falsa la información que circula en redes sociales, relacionada con que a 

partir de junio los contribuyentes deberán informar al Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) por depósitos superiores a 5 mil pesos en sus cuentas bancarias. 

En un comunicado, señaló que las disposiciones fiscales que entrarán en vigor a 

partir del 1 de junio son las relativas al pago de Impuesto sobre la Renta (ISR) e 

Impuesto al Valor Agregado (IVA) por enajenación de bienes o prestación de 

servicios a través de plataformas tecnológicas. Explicó que, nuevamente, ha 

empezado a circular en redes sociales y portales web, notas y un video en los cuales 

se difunda información falsa respecto a obligaciones fiscales, lo cual ha generado 

confusión entre la sociedad. 

Abundó en que dicho material audiovisual publicado desde febrero pasado y que ya 

fue desmentido en su momento por el SAT, fue retomado la semana pasada 

provocando incertidumbre entre las personas. 

En sus contenidos se mencionan, entre otras cosas, que “a partir del mes de junio 

las personas que reciban depósitos arriba de los cinco mil pesos mensuales 

deberán declarar ante Hacienda de dónde recibieron el dinero y por qué, ya que con 

la reforma fiscal se verán obligados a tributar”. 

Asimismo, también se dice que “cualquier persona que recibe dinero a través de 

cuentas bancarizadas o depósitos bancarios a dos tarjetas de crédito débito, si 

superan un cierto monto como depósito en esas cuentas, van a tener que declarar 

fiscalmente y si no declaran fiscalmente tendrán consecuencias legales no solo 

administrativas y penales, porque se considera evasión de impuestos y hoy ese 

delito es más grave”. 

La Prodecon aseguró que lo anterior es totalmente falso ya que no hay alguna 

reforma fiscal que se hubiese aprobado sobre ese tema, por lo que invita al 

contribuyente, ante cualquier duda en materia tributaria, que la contacte para que 

se le brinde la asesoría correspondiente de manera gratuita. 

https://www.antenanoticias.com.mx/index.php/2020/05/27/prodecon-alerta-que-depositos-arriba-de-5-mil-pesos-no-se-fiscalizaran/
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Prodecon dice que depósitos arriba de 5 mil pesos no se fiscalizarán 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) alertó a la población 

que es falsa la información que circula en redes sociales, relacionada con que a 

partir de junio los contribuyentes deberán informar al Servicio de Administración 

Tributaria (SAT) por depósitos superiores a 5 mil pesos en sus cuentas bancarias. 

En un comunicado, señaló que las disposiciones fiscales que entrarán en vigor a 

partir del 1 de junio son las relativas al pago de Impuesto sobre la Renta (ISR) 

eImpuesto al Valor Agregado (IVA) por enajenación de bienes o prestación de 

servicios a través de plataformas tecnológicas. 

Explicó que, nuevamente, ha empezado a circular en redes sociales y portales web, 

notas y un video en los cuales se difunda información falsa respecto a obligaciones 

fiscales, lo cual ha generado confusión entre la sociedad. 

Abundó en que dicho material audiovisual publicado desde febrero pasado y que ya 

fue desmentido en su momento por el SAT, fue retomado la semana pasada 

provocando incertidumbre entre las personas. 

En sus contenidos se mencionan, entre otras cosas, que “a partir del mes de junio 

las personas que reciban depósitos arriba de los cinco mil pesos mensuales 

deberán declarar ante Hacienda de dónde recibieron el dinero y por qué, ya que con 

la reforma fiscal se verán obligados a tributar”. 

Asimismo, también se dice que “cualquier persona que recibe dinero a través de 

cuentas bancarizadas o depósitos bancarios a dos tarjetas de crédito débito, si 

superan un cierto monto como depósito en esas cuentas, van a tener que declarar 

fiscalmente y si no declaran fiscalmente tendrán consecuencias legales no solo 

administrativas y penales, porque se considera evasión de impuestos y hoy ese 

delito es más grave”. 

La Prodecon aseguró que lo anterior es totalmente falso ya que no hay alguna 

reforma fiscal que se hubiese aprobado sobre ese tema, por lo que invita al 

contribuyente, ante cualquier duda en materia tributaria, que la contacte para que 

se le brinde la asesoría correspondiente de manera gratuita. 

 

 

https://tiempodigital.mx/2020/05/26/prodecon-dice-que-depositos-arriba-de-5-mil-pesos-no-se-fiscalizaran/
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Prodecon advierte de falsa información sobre declarar depósitos mayores a 5 mil 

pesos 

A través de un comunicado, la Procuraduría del a Defensa del Contribuyente 

(Prodecon) destacó que es falsa la información que circula sobre informar al Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) de depósitos mayores a 5 mil pesos en las 

cuentas bancarias.  El organismo señaló que fue en febrero de este años que la 

información fue desmentida … Continuar 

The post Prodecon advierte de falsa información sobre declarar depósitos mayores 

a 5 mil pesos appeared first on El Heraldo de México. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://lado.mx/noticia.php?id=4140145
https://lado.mx/noticia.php?id=4140145
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Prodecon sugiere al SAT evitar malas prácticas 

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) le propuso al Servicio 

de Administración Tributaria (SAT) un código de atención a los causantes en su 

proceso de cobro de impuestos para evitar temor entre los ciudadanos requeridos. 

La ombudsman del contribuyente recordó que el 20 de mayo de 2015 emitió el 

Análisis Sistémico 8/2015, en el que, a fin de evitar que los contribuyentes se 

encuentren en estado de incertidumbre jurídica, propuso a las autoridades del SAT 

abstenerse de incurrir en malas prácticas en acciones cobro persuasivo. 

Sugirió uniformar las actuaciones, reducir al mínimo la discrecionalidad del servidor 

público que las ejecuta, abstenerse de utilizar lenguaje intimidatorio para dirigirse al 

contribuyente, proporcionar información clara y objetiva, no solicitar cargas 

excesivas de documentación e información, ponderar y graduar la adopción de las 

medidas de cobro persuasivo, según el perfil de cada contribuyente y no utilizar 

formatos no oficiales. 

La Prodecon Cconvocó al SAT para que, en conjunto con este organismo autónomo, 

proceda al diseño de procedimientos y reglas específicas que regulen las acciones 

de cobro persuasivo y se respeten los derechos de los contribuyentes con la 

adopción de las mejores prácticas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://impuestum.mx/noticias/1821/Prodecon+sugiere+al+SAT+evitar+malas+pr%C3%A1cticas
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SAT detecta intento de evasión fiscal de grandes contribuyentes 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) detectó diversas solicitudes de 

devolución de impuestos de grandes contribuyentes que tienen inconsistencias o 

riesgos de elusión fiscal, entre otras prácticas en perjuicio del erario. 

“Por ejemplo, hay contribuyentes que declaran que todas sus actividades las 

realizan en la zona frontera norte, a fin de solicitar las devoluciones 

correspondientes a la diferencia en la tasa de impuestos”. 

Sin embargo, explicó, debido a que son grandes y reconocidos contribuyentes que 

operan en todo el territorio nacional, son identificados inmediatamente y estas son 

las solicitudes que requieren de más información, revisión y comprobación. Ello 

toma más de tiempo el realizar la devolución correspondiente, si así correspondiera. 

“El SAT entiende la coyuntura económica en la que vivimos y por eso seguirá siendo 

lo más eficiente y responsable en su revisión para la pronta devolución. Sin 

embargo, esta institución también será exhaustiva ante cualquier presuntiva de 

elusión o evasión fiscal”. 

Crecen devoluciones 

Del 1 al 22 de mayo, el monto de las devoluciones de impuestos a los contribuyentes 

por parte del SAT fue por 241 mil 100 millones de pesos. 

La cifra representa un aumento real (considerando inflación) de 13.7 y 48.7 por 

ciento con respecto al mismo periodo de 2019 y 2018, aseguró la institución que 

encabeza Raquel Buenrostro. 

El monto devuelto a los contribuyentes “no tiene precedentes”, aseguró el brazo 

fiscalizador de la Secretaría de Hacienda en un comunicado. 

“El SAT informa que las distintas áreas que tienen responsabilidad en las 

devoluciones trabajan de manera ordinaria bajo las medidas derivadas de las 

disposiciones sanitarias para reducir la posibilidad de propagación del COVID-19, 

por lo que reitera que las devoluciones se realizan en tiempo y forma, de acuerdo 

con la normatividad aplicable”. 

La institución detalló que las devoluciones del IVA aumentaron 14.7 por ciento con 

respecto a 2019, mientras que las del ISR, 9.1 porciento. 

https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/sat-evasion-fiscal-grandes-contribuyentes-raquel-buenrostro/
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“Cabe señalar que esta dinámica positiva es producto de una mayor eficiencia en 

los esfuerzos realizados por el SAT para agilizar el proceso de devoluciones”. 

Persisten problemas 

Las fallas en la plataforma del SAT para presentar la declaración anual persisten, 

aseguró la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon). 

Angelica Campoamor, directora general de Orientación y Asesoría al Contribuyente, 

comentó que a lo largo de los últimos dos meses se detectaron distintas 

inconsistencias que, en muchos casos, retrasaron más de lo pensado las 

devoluciones de impuestos. 

En algunos casos, dijo, el SAT tuvo que reprocesar algunas declaraciones, por las 

inconsistencias en los impuestos retenidos y las deducciones. 

Sin embargo, en entrevista con El Heraldo de México, la funcionaria señaló que 

también registraron inconsistencias constantes en los comprobantes de 

deducciones personales que presentan los contribuyentes, como recibos de 

colegiaturas y gastos en salud, lo que también retrasa el proceso. 

“Es necesario que los contribuyentes revisen a fondo todos sus datos personales, 

para evitar estos problemas”. 

Campoamor destacó que es importante que el SAT ampliara el plazo para presentar 

la declaración anual de personas físicas al 30 de junio, pese a que la gran mayoría 

de los contribuyentes ya había cumplido con esta obligación antes de que se 

informara esta prórroga. 
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Cómo retirar los recursos de la afore de un familiar fallecido 

Si uno de sus familiares falleció recientemente por Covid-19 u otra enfermedad, 

conozca el proceso que debe seguir y los documentos que debe tener a la mano 

para acceder al ahorro pensionario que generó su pariente a lo largo de su vida 

laboral. 

Luis Felipe Briseño, director de Relaciones Institucionales de la Asociación 

Mexicana de Afores, explicó que es fundamental conocer el Número de Seguridad 

Social (NSS) de la persona que tiene la cuenta de afore; así como el régimen en el 

que cotizó, es decir, si con la Ley del Seguro Social de 1973 o con la de 1997. 

“Si la persona ya falleció, los familiares tienen que ir a la subdelegación del IMSS 

en donde esté adscrito el empleo del trabajador. En el área de afiliación y vigencia 

le deben indicar los requisitos que le van a pedir para que sean acreedores a la 

pensión”. 

Los principales documentos que se solicitan son el acta de nacimiento y de 

defunción de su familiar. Si usted es esposa o esposo de la persona que falleció, es 

importante que también lleve su acta de matrimonio, expuso. 

También se le pedirá el estado de cuenta más reciente de la afore en el que 

ahorraba su pariente. En caso de no saber en qué afore estaba, puede marcar a 

SARTEL y con los datos del NSS y el CURP podrá conocer la afore en la que se 

encontraba su familiar. 

“El IMSS le dará una resolución de pensión y después debe acudir a la afore y debe 

solicitar lo correspondiente a la pensión. En la afore, se le deberá entregar el ahorro 

voluntario que haya generado el trabajador y también le ayudarán a tramitar con el 

Infonavit para que se le entregue el ahorro generado en la subcuenta de vivienda”. 

¿Cómo saber si soy beneficiario? 

Gerardo López, abogado y experto en pensiones de la Universidad Panamericana, 

aclaró que los recursos que se hayan acumulado en la afore del fallecido no se 

pueden entregar a cualquier familiar o persona, sino únicamente al beneficiario que 

haya designado el trabajador. 

Detalló que la Ley del Seguro Social reconoce tres tipos de beneficiarios: 

esposa/esposo o cónyuge; hijos de hasta 16 o 24 años de edad en caso de que 

sigan estudiando, y padres o abuelos del fallecido. 

https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/Como-retirar-los-recursos-de-la-afore-de-un-familiar-fallecido-20200526-0101.html
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“Si el trabajador no registró a un beneficiario o se casó por segunda vez y no registró 

a su pareja, lo que pueden hacer es emitir un juicio ante la Junta Federal de 

Conciliación y Arbitraje para que se les reconozca con carácter de beneficiarios (...) 

los beneficiarios tienen 10 años para retirar los recursos de la afore”. 

Por otra parte, si su familiar cotizó bajo la Ley del 73, (antes del 1 de julio de 1997), 

lo que le deberán entregar, en caso de ser beneficiario, es alrededor de 50% de la 

subcuenta de retiro, el ahorro voluntario y los recursos de la subcuenta de vivienda, 

comentó López. 

Si el trabajador cotizó después del 1 de julio de 1997, tiene dos opciones: si el IMSS 

le da negativa de pensión, recibirá el ahorro de la subcuenta de Retiro, Cesantía en 

Edad Avanzada y Vejez, en una sola exhibición, pero si la resolución es favorable, 

le otorgarán sólo la subcuenta de retiro y una pensión mensual. La negativa de 

pensión dependerá del número de semanas de cotización que haya registrado el 

trabajador. 

En caso de que exista algún problema o retraso en el proceso, los especialistas 

recomendaron acudir a la Procuraduría Federal de la Defensa del Trabajo, a la 

Comisión Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios 

Financieros o bien, a la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente. 
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Solicitudes perfectas para una devolución rápida de saldos a favor 

El Sistema de Administración Tributaria (SAT) afirma que las devoluciones de 

saldos a favor se hacen en tiempo y forma según la normatividad vigente 

considerando que  trabajan de manera ordinaria bajo las medidas derivadas de las 

disposiciones sanitarias para reducir la posibilidad de propagación o contagio del 

COVID-19. 

 Tras la polémica desatada por las quejas de algunos contribuyentes en el sentido 

de que recibían sus saldos a favor 40 días después de solicitados, el SAT señala 

que: “desafortunadamente, aún existen contribuyentes (la mayoría grandes 

contribuyentes) que presentan solicitudes donde se detectan inconsistencias, 

faltantes de información en el origen del saldo o riesgos de elusión fiscal, entre otras 

prácticas”. 

Citan como ejemplo, que hay contribuyentes que declaran que todas sus 

actividades las realizan en la zona frontera norte, a fin de solicitar las devoluciones 

correspondientes a la diferencia en la tasa de impuestos.  

No obstante, y debido a que son grandes y reconocidos contribuyentes que operan 

en todo el territorio nacional, son identificados inmediatamente y estas son las 

solicitudes que, de acuerdo a la autoridad fiscal, requieren de más información, 

revisión y comprobación. Es por ello toma más de tiempo el realizar la devolución 

correspondiente, si así correspondiera. 

En la iniciativa privada consideran que el retraso se debe a una saturación del sitio 

web del SAT. Yamile Dávalos, gerente de facturador en Facturador.com, señala que 

el contribuyente debe prevenir que cualquier error que pudiera afectar su devolución 

de saldos, por lo que coincide con la Prodecon en que por principio de cuentas 

deben tener su firma electrónica o e.firma portable. 

De igual forma es importante tener a la mano su carta 32-D, que refleja la opinión 

positiva del cumplimiento de obligaciones fiscales, no tener pendientes créditos 

fiscales exigibles y no estar dentro del listado definitivo de empresas que facturan 

operaciones simuladas (EFOS), según consta en el cuarto párrafo del artículo 69-B 

del Código Fiscal de la Federación (CFF). 

 

No incluir información de comprobantes expedidos por empresas que estén dentro 

del listado de EFOS, ayuda, lo mismo que el que su certificado de sello digital no 

https://www.yucatan.com.mx/mexico/solicitudes-perfectas-para-una-devolucion-rapida-de-saldos-a-favor
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haya sido dejado sin efectos conforme a lo marcado en el artículo 17, fracción X, 

del CFF e ir al corriente en su manejo y envío de contabilidad electrónica. 

Por último señala que es importante haber presentado la Declaración Informativa 

de Operaciones con Terceros (DIOT), excepto los exentos. 

Independientemente de que la propuesta de la Prodecon de que los saldos se 

entreguen nomás de 15 días después de solicitados, salga adelante o no, lo cierto 

es que entre mejor se lleve la contabilidad en línea de un negocio, entre mejor se 

sepa cómo hacer una nómina o una factura,  es posible acceder con mayor facilidad 

a los beneficios fiscales que por derecho  corresponden, advierte la fiscalista. (I.S.) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.facturadorelectronico.com/blog/2019/01/sistema-de-contabilidad-en-linea.html
https://www.facturadorelectronico.com/blog/2020/05/como-hacer-una-nomina.html
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‘LLUEVEN’ QUEJAS CONTRA EL SAT E INFONAVIT EN LA PRODECON 

En lo que va del año, se han incrementado un 10 por ciento los servicios de asesoría 

y quejas que en contra de autoridades fiscales. 

En lo que va del año, se han incrementado un 10 por ciento los servicios de asesoría 

y quejas que en contra de autoridades fiscales se han presentado ante la 

Procuraduría de Defensa del Contribuyente en Tamaulipas siendo el Servicio de 

Administración Tributaria quien acapara el mayor número de inconformidades con 

un total de 333 asuntos, le sigue autoridad coordinada con 52, en tercer lugar 

retenedores y recaudadores con 35, mientras que el INFONAVIT con 17 quejas se 

coloca en cuarto lugar y el último lo tiene el IMSS con 15. 

Alfredo Serrano Yáñez delegado de PRODECON en Tamaulipas explico que hasta 

el 20 de mayo del año en curso, entre la delegación ubicada en Tampico y la sede 

desconcentrada en Matamoros, se han dado 2 mil 740 servicios, con la siguiente 

distribución, 2 mil 145 son asesorías solicitadas por los contribuyentes, 452 son 

quejas y reclamaciones, 141 son representación legal y de acuerdos conclusivos se 

tienen contabilizados 4 hasta ahora aunque es posible que se incrementen aún más. 

Cabe destacar que desde el pasado 6 de abril se proporciona apoyo a los 

contribuyentes por teléfono, correo electrónico, chat en la página de PRODECON, 

y mediante la aplicación móvil para teléfonos inteligentes, y en lo que va de este 

periodo de tiempo se han atendido 216 asesorías más que en el 2019, donde 

sumaron mil 930 que en comparación con las 2 mil 145 de este año, representa 

poco más del 10 por ciento de incremento en asesorías así como en quejas y 

reclamaciones. 

Detalló que las solicitudes que más se han presentado son en relación a la 

presentación de la declaración anual, conocer el seguimiento de la misma y en 

cuanto a las reclamaciones algunas son para aclarar los números de cuenta clabe 

bancarios proporcionados así como para tramitar cita para obtener la firma 

electrónica y también para gestionar la devolución de saldo a favor de Impuesto 

Sobre la Renta de ejercicios anteriores, siendo esta última una de los principales 

motivos de queja que se hace ante este organismo. 

 

 

 

https://expreso.press/2020/05/26/llueven-quejas-contra-el-sat-e-infonavit-en-la-prodecon/
https://expreso.press/2020/05/26/llueven-quejas-contra-el-sat-e-infonavit-en-la-prodecon/
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NOTAS FISCALES  

 

 
Más empresas se están poniendo al corriente con el SAT: AMLO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que hay más empresas que 

buscan ponerse al corriente con el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y 

pagar sus adeudos fiscales, ello tras darse a conocer el pago de Walmart al fisco. 

“Walmart decidió pagar un adeudo a la hacienda pública de 8,000 millones de 

pesos. Lo celebro y reconozco el buen comportamiento de esta empresa, el que 

hayan aceptado que tenían esa deuda y que son otros tiempos, en donde ya no hay 

condonaciones y todos debemos portarnos bien. Es de sabios cambiar de opinión”, 

declaró el Ejecutivo Federal en su conferencia matutina, en Palacio Nacional. 

Añadió que además de Walmart, hay otras empresas que se están poniendo al 

corriente, lo cual ha evitado que caiga la recaudación y, al no caerse, se tienen 

recursos para pagar la nómina, a los médicos, a las enfermeras, comprar medicinas 

y ventiladores, así como financiar el gasto fiscal. 

 
Elogia AMLO a Walmart por pagar $8 mil millones al fisco 

La liquidación de un adeudo fiscal de 8 mil millones de pesos que hizo la empresa 

Walmart representa la rectificación en su postura y reconocimiento de que las cosas 

han cambiado, aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Destacó que otros consorcios, que en conjunto no habían pagado alrededor de 50 

mil millones de pesos, se han acercado al Servicio de Administración Tributaria para 

buscar la conciliación. 

Todas están en vías de arreglo, la mayoría. No quieren pleito, y eso lo celebro y lo 

reconozco, porque no se trata de ir a tribunales, pero si no se cumple con lo 

establecido en la ley, entonces tenemos que proceder con denuncias civiles o 

penales, aseveró el mandatario al ser interrogado sobre el rezago en el pago de 

impuestos durante su conferencia matutina. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Mas-empresas-se-estan-poniendo-al-corriente-con-el-SAT-AMLO-20200527-0008.html
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/27/elogia-amlo-a-walmart-por-pagar-8-mil-millones-al-fisco-7759.html
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AMLO: pago de Walmart a SAT alcanza para 30 mil becas de médicos en el 

extranjero 

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que con el pago de Walmart al 

Servicio de Administración Tributaria (SAT), de 8 mil millones de pesos, alcanzaría 

para cubrir 30 mil becas en el extranjero para médicos especialistas.  

"Los 8 mil millones del pago de Walmart nos alcanzarían para tener a los 30 mil 

estudiantes en el extranjero formándose. Depende del país, pero estaríamos 

hablando de 10 o 15 mil millones para mandar a estudiar a 30 mil en especialidades 

que no tenemos y que para 2024 regresen ya formados a trabajar en hospitales 

públicos", detalló. 

 

Walmart se ahorra 2 mil 480 mdp gracias al acuerdo con el SAT 

Si bien el pago de 8 mil 79 millones de pesos de Walmart de México al Servicio de 

Administración Tributaria (SAT) fue celebrado como un logro del gobierno federal, 

la transacción en realidad no resultó tan negativa para el gigante de las tiendas de 

autoservicio, pues las autoridades fiscales le reclamaban 10 mil 559 millones de 

pesos, es decir que dejó de pagar 2 mil 480 millones de pesos (23%) del monto 

reclamado. 

“Las autoridades fiscales realizaron una revisión de la operación de venta de la 

división de restaurantes Vips a Alsea y emitieron un oficio de liquidación, en el que 

reclaman el pago de supuestas diferencias en el pago de impuestos, que al 31 de 

diciembre de 2019 ascienden a 10 mil 559 millones de pesos, que incluye 

impuestos, multas, recargos y actualización”, planteó Walmart de México en su 

informe hecho público hace menos de un mes. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amlo-pago-walmart-sat-alcanza-becas-medicos-extranjero
https://www.milenio.com/politica/amlo-pago-walmart-sat-alcanza-becas-medicos-extranjero
https://www.milenio.com/politica/amlo-anuncia-30-mil-becas-formar-medicos-especialistas
https://www.proceso.com.mx/631708/walmart-se-ahorra-2-mil-480-mdp-gracias-al-acuerdo-con-el-sat
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Pagó Walmart su mayor revés en México 

El pago de 8 mil 79 millones de pesos que Walmart realizó ayer al Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), por concepto de diferendos en el pago de 

impuestos, representa el mayor desembolso exigido por autoridades a la empresa 

en sus casi 30 años de historia en el País. 

El pago para concluir, entre otros asuntos, la revisión de la operación de venta de 

los restaurantes Vips a Alsea realizada en 2014, equivale a 357 millones de dólares, 

al tipo de cambio de este lunes. 

De esta forma, la cifra superaría con creces los 283 millones de dólares que la 

estadounidense Walmart Inc, matriz de Walmart de México y Centroamérica, pagó 

en junio de 2019, como parte de un acuerdo global con el Departamento de Justicia 

de Estados Unidos y con la Comisión de Bolsa y de Valores de ese país para dar 

por cerrada la investigación por sobornos pagados en México, Brasil, China e India 

a lo largo de la década pasada. 

 

Cierran empresas y saturan al SAT 

Empresas en Nuevo León que buscan dar de baja su Registro Federal de Contribuyentes 

(RFC) se topan con que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) no puede atenderlos 

por la falta de personal debido al confinamiento del Covid-19. 

"La oferta de citas ante en el SAT ha disminuido drásticamente", advirtió Ernesto Méndez 

Moreno, presidente del Instituto de Contadores Públicos de Nuevo León (ICPNL). 

 

"Es imposible poder reservar un espacio, lo que ha puesto en incumplimiento de sus 

obligaciones fiscales a miles de contribuyentes". 

Para darse de baja en el registro, las empresas deben contar con firma electrónica, pero a 

muchos negocios ya se les venció y no pueden renovarla por la saturación del SAT. 

 

 

 
 
 

https://www.reforma.com/pago-walmart-su-mayor-reves-en-mexico/ar1952059?v=6
https://www.elnorte.com/cierran-empresas-y-saturan-al-sat/ar1952175?v=2&referer=--7d616165662f3a3a6262623b727a7a7279703b767a783a--
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SAT aclara dudas sobre aplicativo 

La contingencia obligó al Servicio de Administración Tributaria (SAT) a modificar sus 

esquemas de atención a los contribuyentes. Con una prórroga en la presentación 

de la declaración anual para personas físicas y la actualización de portales y 

aplicativos, el fisco ha anunciado diversas medidas para que los contribuyentes 

realicen sus trámites de manera remota. 

En este sentido, la puesta en marcha del aplicativo SAT ID, en el que puede generar 

o actualizar su contraseña, ha causado algunas dudas entre los pagadores de 

impuestos, por ello la autoridad fiscal respondió en su cuenta de Twitter (@SATMX), 

las preguntas más frecuentes que rodean a dicho aplicativo. 

 

SAT advierte de página falsa que ofrece venta de autos usados 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recomendó en su cuenta de Twitter 

tener “mucho cuidado” y verificar los perfiles y páginas del órgano recaudador, 

debido a que descubrió una página falsa que busca cometer fraudes. 

El perfil apócrifo anuncia la venta de autos supuestamente usados por el SAT, con 

tres meses de garantía y libres de cualquier adeudo y con factura original de 

agencia. 

La página falsa utiliza los logotipos del SAT y la misma dirección de las oficinas 

centrales de Hidalgo 77. 

Recordó a los usuarios que sus sitios y redes oficiales son portal sat.gob.mx; 

Facebook facebook.com/satmexico; Twitter: twitter.com/SATMX; Instagram: 

instagram.com/satmx; y YouTube: youtube.com/satmx 

 

 

 
 
 

https://www.eleconomista.com.mx/finanzaspersonales/SAT-aclara-dudas-sobre-aplicativo-20200526-0100.html
https://www.adn40.mx/noticia/mexico/notas/2020-05-27-06-00/sat-advierte-de-pagina-falsa-que-ofrece-venta-de-autos-usados
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LA PRÓXIMA SEMANA COMIENZA A APLICARSE IMPUESTOS DIGITALES EN 

MÉXICO 

A partir del próximo 1 de junio, los usuarios de servicios digitales en México verán 

incrementar su valor al aplicarse un 16% por concepto de IVA en su mensualidad, 

un concepto que ya tiene años en la agenda fiscal mundial, gracias al impulso 

brindado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 

Económicos (OCDE). 

Las medidas la OCDE tienen como pilares crear un entorno de derechos y 

obligaciones fiscales justos, donde se defina cómo y de qué forma pagará una 

plataforma digital impuestos de ganancias. La idea es que no se defina este factor 

por la residencia de la plataforma en sí, sino como un acuerdo donde se beneficien 

los países donde la empresa genere ganancias. 

Al ser un acuerdo de aplicación global, finalmente lo establecido por la OCDE tendrá 

un efecto en la regulación fiscal mexicana, como a nivel global. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://plataformas.news/regulacion/nota/la-proxima-semana-comienza-a-aplicarse-impuestos-digitales-en-mexico
https://plataformas.news/regulacion/nota/la-proxima-semana-comienza-a-aplicarse-impuestos-digitales-en-mexico
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NOTAS COVID-19 
 

 
 
Hubo 501 decesos en 24 horas en México, un nuevo récord 

En un día, la Secretaría de Salud registró 501 muertes por Covid-19, hasta ahora, 

la cifra más elevada en 24 horas. En total suman 8 mil 134 fallecimientos en el país, 

así como 74 mil 560 contagios, 3 mil 455 más que el pasado lunes. 

El secretario de Salud, Jorge Alcocer, aseguró que el incremento en las personas 

fallecidas por Covid-19, que en las últimas 24 horas ascendió a 501, es por la 

acumulación de casos sospechosos que ahora están confirmados. 

 
México registra récord en número de muertes y en casos activos de COVID-19 

México registró este martes el mayor número tanto de fallecimientos como de casos 

confirmados activos por COVID-19 desde que comenzó la emergencia sanitaria en 

el país. 

La Secretaría de Salud informó este día que ya son ocho mil 134 las personas 

fallecidas por el nuevo coronavirus SARS-COV-2 en México, lo que implicó un 

aumento de 501 fallecidos respecto al informe del lunes. 

Además, los casos confirmados ascendieron a 74 mil 560, de los cuales 14 mil 718 

son activos -es decir, que presentaron síntomas del virus en los últimos 14 días-, 

informó José Luis Alomía, director General de Epidemiología. 

 

Registran mayor cifra de muertes y contagios para un día 

La Secretaría de Salud (Ssa) registró 501 muertes nuevas por Covid-19, con lo que 

suman 8 mil 134 en el País, y 74 mil 560 casos acumulados, 3 mil 455 más que 

ayer.  

 

Este es el registro más alto de contagios y defunciones para un día. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hubo-501-decesos-en-24-horas-en-mexico-un-nuevo-record
https://www.eluniversal.com.mx/tag/covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/mexico-registra-record-en-numero-de-muertes-y-en-casos-activos-de-covid-19
https://www.reforma.com/registran-mayor-cifra-de-muertesy-contagios-para-un-dia/ar1951955?v=10
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Alertan a gobernadores por “presunto” rebrote de Covid-19 y temporada de 

influenza 

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, y Juan 

Antonio Ferrer, titular de Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), alertaron a los 

gobernadores de todo el país para que se preparen para un todavía “presunto” 

rebrote de Covid-19 en México y en el mundo, y a la par, para finales de septiembre 

y principios de octubre, inicie la temporada de influenza del 2020-2021. 

En una reunión virtual que tuvieron los gobernadores de todos los estados con el 

equipo de Salud; con la secretaría de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, y con 

el canciller, Marcelo Ebrard, López-Gatell los previno de este fenómeno, pues habrá 

otra enfermedad respiratoria infecciosa cuyo comportamiento epidemiológico es 

muy similar al Covid. 

 

Desmiente a AMLO gráfica de letalidad...de Ssa 

Aunque el Presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró hoy en su conferencia 

matutina que "es una falsedad" decir que México ocupa el primer lugar de letalidad 

por Covid-19 en América Latina, una gráfica de la Secretaría de Salud (Ssa) lo 

desmintió. 

 

Al presentar el reporte epidemiológico en la conferencia nocturna, se transmitió una 

gráfica de letalidad comparada entre México y otras naciones del mundo, en la que 

se reporta que el País tiene una tasa de letalidad de 11 por ciento, Ecuador de 8 por 

ciento, Brasil de 6 por ciento, Bolivia y Argentina del 4 por ciento, y Chile de 1 por 

ciento. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirus-alertan-por-presunto-rebrote-de-covid-19-y-temporada-de-influenza
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/coronavirus-alertan-por-presunto-rebrote-de-covid-19-y-temporada-de-influenza
https://www.eluniversal.com.mx/buscar/covid-19
https://www.reforma.com/desmiente-a-amlo-grafica-de-letalidad-de-ssa/ar1952115?v=5
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CAPITALINOS RELAJAN LAS MEDIDAS SANITARIAS 

Aunque las autoridades capitalinas reportaron ayer dos mil 166 muertos y 20 mil 

999 contagios acumulados de covid-19, capitalinos ignoran el Quédate en Casa y 

muchos no usan cubrebocas ni cumplen con la sana distancia. 

Entre estos grupos están integrantes de los catalogados como vulnerables de 

acuerdo con la Secretaría de Salud federal, como personas de la tercera edad o 

embarazadas. 

 

Ssa dará condiciones a gobernadores sobre semáforo nacional 

La Secretaría de Salud acordó con los gobernadores que los jueves se dará conocer 

las condiciones del semáforo para el regreso a las actividades productivas por la 

epidemia de Covid-19, a fin de que la población tenga tres días de preparación en 

las medidas que aplicarán al retorno laboral. 

El semáforo será “el mínimo a seguir para todo el país, a partir de ahí las entidades 

federativas podrán incrementar las medidas conforme lo consideren necesario. No 

es recomendable (establecer) semáforos municipales”, dijo el subsecretario de 

Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell. 

 

Divide a gobernadores reactivación de actividades a partir de junio 

Los gobernadores tienen posiciones divididas sobre la reapertura, o no, a partir del 

próximo 1 de junio de empresas e industrias cuyas actividades fueron definidas 

como esenciales por la autoridad sanitaria federal. 

Los gobernadores de los 31 estados del país y la jefa de Gobierno de la CDMX 

tienen posiciones divididas sobre la reapertura, o no, a partir del próximo 1 de junio 

de empresas e industrias cuyas actividades fueron definidas como esenciales por 

la autoridad sanitaria federal, sobre todo porque en muchos territorios la pandemia 

de coronavirus está en su fase de mayor contagio. 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/capitalinos-relajan-las-medidas-sanitarias-desestiman-etapa-de-contagio-alto/1384445
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/ssa-dara-condiciones-a-gobernadores-sobre-semaforo-nacional-coronavirus-covid-19-5283422.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Divide-a-gobernadores-reactivacion-de-actividades-a-partir-de-junio-20200527-0004.html
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SRE publica carta donde OMS reconoce acciones de México para controlar Covid-

19 

A través de redes sociales la Secretaría de Relaciones Exteriores publicó un 

documento de la Organización de las Naciones Unidas donde reconocen el trabajo 

del gobierno mexicano por el manejo de la pandemia del coronavirus. 

Además mencionan que la organización aprueba el modelo que propuso la 

Secretaría de Salud para el regreso de actividades con el modelo de "Nueva 

Normalidad”. 

 

No hay solo una epidemia de COVID-19 en México: Salud 

La Secretaría de Salud dio a conocer este martes que no hay una sola epidemia de 

COVID-19 en el país, debido a que algunos estados todavía no llegan a su pico de 

contagios y otros ya se encuentran en este. 

“No hay una sola epidemia. México es un país con dos millones de kilómetros 

cuadrados, con distintos asentamientos humanos en metrópolis y ciudades”, dijo 

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud. 

 

OPS: habrá en México "aumento continuo de infectados" 

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) alertó ayer que espera un 

aumento continuo de casos del nuevo coronavirus en México, manifestó su 

preocupación por el incremento de Covid-19 en Brasil, Chile y Perú, y sostuvo que 

también se espera un alza en El Salvador, Guatemala y Nicaragua, y advirtió que 

no es momento para flexibilizar las medidas de contención de la pandemia. 

Carissa Etienne, directora de la OPS, señaló en una conferencia virtual que América 

Latina superó a Europa y Estados Unidos en el número de infecciones mundiales 

que se registraron a diario en la semana reciente, unos 15 mil 800 en periodos de 

24 horas (5 por ciento más respecto de la semana anterior), por lo que se 

convirtió sin duda en el nuevo foco internacional de la pandemia. 

https://www.contrareplica.mx/nota-SRE-publica-carta-donde-OMS-reconoce-acciones-de-Mexico-para-controlar-Covid-19202026540
https://www.contrareplica.mx/nota-SRE-publica-carta-donde-OMS-reconoce-acciones-de-Mexico-para-controlar-Covid-19202026540
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/no-hay-solo-una-epidemia-de-covid-19-en-mexico-salud
https://www.jornada.com.mx/ultimas/mundo/2020/05/27/ops-habra-en-mexico-aumento-continuo-de-infectados-9367.html
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Pemex reporta 215 fallecimientos por COVID-19 

Petróleos Mexicanos informó a través de un comunicado que hasta este miércoles 

se han resgistrado 1,538 casos positivos de COVID-19 en la empresa y 215 

muertes. 

Indicó que ha detectado 6,799 casos sospechosos y realizado 2,624 pruebas de 

diagnóstico, con las cuales ha logrado descartar 1,086 casos. 

La empresa productiva del Estado detalló que de los 1,538 casos positivos, 740 ya 

fueron dados de alta, 417 continúan en aislamiento domiciliario, 131 en 

hospitalización en un pabellón aislado y 35 se encuentran en terapia intensiva. 

 

¿Por qué Pemex ha tenido tantas muertes por COVID-19 entre sus trabajadores? 

Cuando Tomás Morales, de 62 años, presentó una fiebre de 38.5 grados Celsius el 

14 de abril, el médico le dijo que iniciara un autoaislamiento. Pero había un 

problema: Morales estaba en una plataforma petrolera frente a la costa mexicana a 

la que solo se podía llegar en helicóptero, y compartía una habitación con otros tres 

trabajadores. 

Morales improvisó, usando una cortina para separar su cama de las de sus 

compañeros; sin embargo, tenían que usar el mismo baño. La evacuación de 

Morales tardó dos días, seguido de un viaje en autobús de tres horas hasta su casa 

y, finalmente, un traslado a un hospital administrado por la compañía. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.adn40.mx/noticia/mexico/notas/2020-05-06-21-05/registra-pemex-65-decesos-y-499-casos-de-covid-19
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/por-que-pemex-ha-tenido-tantas-muertes-entre-sus-trabajadores-por-covid-19
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Ubicado atrás de la Central de Abasto, el 57 se volvió el callejón del Covid 

El barrio “está emocionalmente derrumbado, lastimado, porque son tantos amigos, 

familiares, vecinos… cuando ves y uno, dos, tres en un mismo día y dos en una 

misma casa, y en una semana llevas 10, no duermes de la angustia. Y al otro día 

es desesperante ver ¿y ahora quién fue? ¿Ahora cuántos fueron?”, dice el 

profesor Óscar Navarrete. 

Así se vive en tiempos del coronavirus, en el Callejón del 57, en el Barrio de San 

Pedro, un tramo de apenas 350 metros, en la parte de atrás de la Central de Abasto 

(Ceda), en Iztapalapa. 

 

España inicia luto oficial para recordar a los muertos por Covid-19 

España guardó este miércoles un solemne minuto de silencio para recordar a los 

muertos por coronavirus en España, 27 mil 117 hasta el momento, en el primer día 

del luto oficial por las víctimas de la pandemia. 

Representantes de las instituciones del Estado, con el rey a la cabeza, entidades 

públicas y privadas, organizaciones sociales y políticas y ciudadanos participaron 

en el homenaje. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ubicado-atras-de-la-central-de-abasto-el-57-se-volvio-el-callejon-del-covid
https://www.eluniversal.com.mx/tag/central-de-abasto
https://www.eluniversal.com.mx/tag/central-de-abasto
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/espana-inicia-luto-oficial-para-recordar-los-muertos-por-covid-19
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://www.eluniversal.com.mx/es-noticia/mundo/coronavirus
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NOTAS PENSIONES 

 

El retiro masivo de fondos de jubilación pone en riesgo el futuro de millones de 

trabajadores en México 

A sus 40 años, Jesús Zavala no ve el tiempo de pensar en su vejez, sino todo lo 

contrario. Sabe que tendrá que trabajar muchos años y quién sabe si le alcance 

para dejar de trabajar algún día. “A estas alturas no se puede pensar en el retiro 

porque los problemas están ahora”, dice. 

Fue despedido a finales de marzo del call center donde llevaba trabajando un par 

de años y no cuenta con otro ahorro más que el que tiene en su Afore 

(Administradora de Fondo para el Retiro), por lo que decidió hacer una solicitud para 

retirar dinero por desempleo. En un par de semanas, si todo sale bien, recibirá 9.500 

pesos (unos 420 dólares). “Eso apenas me alcanzará para pagar un mes de renta”, 

detalla. 

El desempleo ha orillado a 267.610 personas en México a retirar de su fondo de 

pensión, en el mes de abril, un monto total de 1.591 millones de pesos (casi 36 

millones de dólares).  

 

Cae ahorro en Afores 83.1% al cierre del mes de abril 

El ahorro voluntario al Afore para el retiro registró una caída anual de 83.1 por ciento 

en abril a causa de la pérdida de más de 500 mil empleos, de acuerdo con 

la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). 

Al cierre del mes pasado el ahorro voluntario (trabajadores del Instituto Mexicano 

del Seguro Social) y solidario (trabajadores del Instituto de Seguridad y Servicios 

Sociales de los Trabajadores del Estado) sumó 233 millones de pesos, frente a mil 

380 millones observados en abril de 2019. 

 

 

 

 

https://elpais.com/economia/2020-05-27/el-retiro-masivo-de-fondos-de-jubilacion-pone-en-riesgo-el-futuro-de-millones-de-trabajadores-en-mexico.html
https://elpais.com/economia/2020-05-27/el-retiro-masivo-de-fondos-de-jubilacion-pone-en-riesgo-el-futuro-de-millones-de-trabajadores-en-mexico.html
https://vanguardia.com.mx/articulo/cae-ahorro-en-afores-831-al-cierre-del-mes-de-abril
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NOTAS PRESUPUESTO 

 

 

No más compras indebidas durante la pandemia, pide INAI a gobierno de AMLO 

El comisionado presidente del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la 

Información y Protección de Datos Personales (Inai), Francisco Javier Acuña 

Llamas, recomendó al gobierno federal que, ante una emergencia, si no pueden 

cumplir todos los procesos de adjudicación, “las compras no deben ser indebidas ni 

con conflicto de interés, aunque sí con rapidez e inmediatez”. 

En reunión virtual con legisladores de la Comisión de Transparencia y 

Anticorrupción de la Cámara de Diputados, Acuña Llamas expuso que, sobre las 

compras del gobierno en el marco del COVID-19, en todo momento deben 

respetarse y cumplirse -como regla básica- los mecanismos para hacer posible que 

las adquisiciones de bienes y servicios del sector público sean impecables. 

 

Sectur logra alza en su presupuesto para reactivar turismo de la crisis de Covid-19 

La próxima semana habrá “buenas noticias” para el sector turismo, pues se 

anunciarán ajustes al presupuesto federal para permitir a la actividad reaccionar a 

las nuevas exigencias que demandan pandemia del Covid-19 y generar la 

reactivación de la rama turística, adelantó el Secretario de Turismo (Sectur), Miguel 

Torruco Márquez. 

Al reunirse en privado con integrante del Consejo Nacional de la Cámara Nacional 

de la Industria de la Transformación (Canacintra), el funcionario federal informó que 

se trabaja para reactivar al turismo, por lo que además de definir los protocolos para 

el retorno de actividades turísticas, se definirán presupuestos. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/no-mas-compras-indebidas-durante-la-pandemia-pide-inai-a-gobierno-de-amlo
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Sectur-logra-alza-en-su-presupuesto-para-reactivar-turismo-de-la-crisis-de-Covid-19-20200527-0020.html
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INDICADORES ECONÓMICOS 
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NOTAS ECONÓMICAS 
 

 
Cae ingreso per cápita de los mexicanos a su menor nivel 

La contracción económica de los primeros tres meses de 2020, la depreciación del 

peso frente al dólar y los primeros efectos negativos del Covid-19 sobre la actividad 

productiva provocaron una caída de 5.3% en el Producto Interno Bruto (PIB) por 

persona, de acuerdo con información del Inegi. 

El PIB per cápita, que es la riqueza generada en el país dividida entre sus 

habitantes, se ubicó en 9 mil 601 dólares en el primer trimestre de 2020, su nivel 

más bajo desde el periodo abril-junio de 2017. 

Antes de la contracción, el PIB per cápita estaba en un nivel similar al de China, con 

un valor mayor a los 10 mil dólares por persona. 

 

 
Economía caerá 9.2% este año, estima Monex 

La actividad económica en México se contraerá 9.2 por ciento en el presente año, 

a causa de los efectos adversos de la pandemia de coronavirus, estimó Grupo 

Financiero Monex. 

En el estimado previo, la firma preveía una baja de 6.5 por ciento, pero debido a la 

prolongación de la cuarentena es que se produciría una caída más pronunciada 

para este año. 

Marcos Arias, analista económico del grupo financiero, expuso que se espera que 

haya un tiempo más largo de contingencia, y consideró que aunque el gobierno 

levante las medidas de contingencia, la gente está cambiando sus hábitos de 

movilidad y consumo, además de afectaciones en el empleo, por lo que estos 

factores harán que la demanda de productos siga siendo débil. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/cae-ingreso-capita-de-los-mexicanos-su-menor-nivel
https://www.eluniversal.com.mx/tag/covid-19
https://www.eluniversal.com.mx/tag/pib-de-mexico
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/economia-caera-9-2-este-ano-estima-monex
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Economía, en peor nivel desde 2009; el PIB cae 2.2% en el primer trimestre 

En el primer trimestre de 2020 el Producto Interno Bruto (PIB) de México tuvo un 

retroceso de 2.2% a tasa real, comparado con el mismo periodo de 2019. El dato 

significa la mayor caída de la economía desde el cuarto trimestre de 2009, cuando 

se enfrentó la crisis financiera mundial y sanitaria por la influenza H1N1. 

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) detalló que con cifras 

desestacionalizadas, la reducción fue de -1.2% comparado con el trimestre previo, 

acumulando así cuatro trimestres consecutivos con reducciones. 

 

México sufrirá un fuerte impacto económico, advierten especialistas 

Analistas económicos coinciden en que la economía de México enfrentará un rumbo 

negativo, advierten que el comportamiento del Producto Interno Bruto (PIB) estará 

en riesgo ante los desfavorables efectos ocasionados por el COVID-19. 

Alejandro Javier Saldaña, economista en jefe de Grupo Financiero Bx+, destacó que 

los datos oficiales revelaron que la actividad se debilitaba antes de sufrir todo el 

efecto de la pandemia. 

 
 
Los rostros del desempleo: sus necesidades asfixian más que el virus 

La emergencia sanitaria desatada por el coronavirus (Covid-19), que en abril 

pasado provocó que 100 mil personas se quedaran sin empleo, afectó a 

trabajadores de tiendas de conveniencia, del sector restaurantero y hasta a quienes 

se instalaban afuera de la Catedral Metropolitana. 

De las rejas de la Catedral casi desaparecieron los más de 70 plomeros, albañiles 

y carpinteros que a diario ofertaban su mano de obra. 

“La situación es cada día más difícil. En estos dos meses sólo hemos tenido tres 

clientes, en mi caso, pero en realidad desde principios de año se vio un panorama 

difícil para los desempleados o los que vivimos al día”, dice a EL UNIVERSAL Félix 

Hernández, un albañil de 53 años. 

 

https://www.dineroenimagen.com/economia/economia-en-peor-nivel-desde-2009-el-pib-cae-22-en-el-primer-trimestre/123248
https://www.dineroenimagen.com/economia/mexico-sufrira-un-fuerte-impacto-economico-advierten-especialistas/123219?categoria=%22dinero%22
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/los-rostros-del-desempleo-sus-necesidades-asfixian-mas-que-el-virus
https://www.eluniversal.com.mx/tag/covid-19?page=1
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Coronavirus ‘zarandea’ indicadores de Pemex en abril 

Pemex produjo un millón 700 mil barriles de petróleo durante abril de este año, su 

resultado más bajo en lo que va del año. 

La producción de la petrolera nacional se redujo en 25 mil barriles durante abril, 

equivalente a 1.4 por ciento en comparación con un mes antes, que fue de un millón 

725 mil barriles al día. 

En comparación anual, la producción de Pemex aumentó en 2.4 por ciento, 

equivalente a 41 mil barriles al día. 

 

Respeto al estado de derecho para atraer inversión: Guajardo 

Ciudad de México. El país no atraerá posibles inversiones que busquen entrar al 

mercado de América del Norte tras la implementación del Tratado México, Estados 

Unidos y Canadá (T-MEC), si no se dan condiciones de certeza y estado de 

derecho, sostuvo Ildefonso Guajardo, ex secretario de Economía. 

Durante una videoconferencia organizada por el Cámara Nacional de la Industria 

del Aluminio (Canalum) explicó que tras la pandemia del coronavirus se 

reconfigurarán las cadenas de suministro, por lo que muchas inversiones pueden 

emigrar de Asia para establecerse en México. 

 

Este es el sector de la economía mexicana que tuvo la caída más brusca en el 

primer trimestre 

Las actividades relacionadas con el esparcimiento, turismo y la construcción fueron 

las más ‘golpeadas’ por la actual contracción económica, que en el primer trimestre 

cayó 2.2 por ciento, su mayor baja desde 2019 y se espera un peor desempeño 

para el segundo cuarto. 

De acuerdo con el reporte del Inegi, los servicios de esparcimiento, culturales y 

deportivos, y otros servicios recreativos reportaron una caída de 14.15 por ciento a 

tasa anual entre enero y marzo, la baja más pronunciada desde que hay registros 

disponibles, a partir de 1994. 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/coronavirus-zarandea-produccion-y-exportaciones-de-pemex-en-abril
https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/26/respeto-al-estado-de-derecho-para-atraer-inversion-guajardo-267.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/este-es-el-sector-de-la-economia-mexicana-que-tuvo-la-caida-mas-brusca-en-el-primer-trimestre
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/este-es-el-sector-de-la-economia-mexicana-que-tuvo-la-caida-mas-brusca-en-el-primer-trimestre
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Estas son las cinco empresas que enfrentan más riesgos con el acuerdo sobre 

energías renovables 

El “Acuerdo para garantizar la eficiencia, calidad, confiabilidad, continuidad y 

seguridad del Sistema Eléctrico Nacional” publicado por el Centro Nacional de 

Control de Energía (Cenace) abrió la posibilidad de que la autoridad detenga o limite 

la generación eléctrica de proyectos renovables de privados, lo que afectará a 109 

plantas eólicas y solares en México. 

Dichas plantas, representaron una inversión de 18 mil 365.6 millones de dólares en 

los últimos 20 años, según datos de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), 

pero poco más de una tercera parte de ellas, 34 obras, son de cinco empresas: 

Iberdrola, TSK, Grupo Enel, Acciona y Ammper. 

 
Se perderán los empleos que se generaron en dos años, advierte la IP 

En tres meses se perderán los empleos que le tomó generar dos años a la 

economía y a las empresas del país, considerando la baja de al menos el millón de 

plazas que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha referido, por lo que se 

requiere colaboración entre gobierno y sector privado, dijeron líderes empresariales. 

“Los empleos generados en las empresas son permanentes y productivos, 

orientados al desarrollo y crecimiento dentro de las empresas, y contribuyen a la 

reactivación económica”, dijo José Manuel López Campos, presidente de la 

Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Turismo y Servicios 

(Concanaco-Servytur). 

 
Optimizarán comercio de agropecuarios y control sanitario: Aristóteles Vaca Pérez 

El especialista en agroindustria, Aristóteles Vaca Pérez, comentó que es muy 

importante el acuerdo al que llegó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural 

(SADER), con representantes de organismos internacionales para hacerle frente a 

la pandemia por COVID-19. 

Enfocados en optimizar el comercio de productos agropecuarios y el control 

sanitario, el secretario Víctor Villalobos, junto con varios ministros de América Latina 

y el Caribe, establecieron la importancia de implementar acciones en conjunto para 

garantizar la salud alimentaria. 

https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/estas-son-las-cinco-empresas-que-enfrentan-mas-riesgos-con-el-acuerdo-sobre-energias-renovables
https://www.elfinanciero.com.mx/empresas/estas-son-las-cinco-empresas-que-enfrentan-mas-riesgos-con-el-acuerdo-sobre-energias-renovables
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/se-perderan-los-empleos-que-se-generaron-en-dos-anos-advierte-la-ip
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/optimizaran-comercio-de-agropecuarios-y-control-sanitario-aristoteles-vaca-perez
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Ponen bancos candados a créditos 

Ana, una tarjetahabiente de crédito de BBVA que se encuentra al corriente de sus 

pagos, no pudo efectuar la domiciliación de su servicio de televisión por cable. 

 

"Estuve intentando por varios medios ver cuál era el problema, y el que me atendió 

en el banco dijo que era algo automático, que para cuidar mis finanzas. Total, que 

sigo teniendo saldo positivo pero sé que sigue el candado porque el cable me 

reporta que no pudo efectuar el cobro automático", mencionó la afectada. 

 

Limpiará banca su cartera 

Los morosos con la banca, que se espera aumenten ante la crisis económica que 

se vislumbra por el Covid-19, tendrán que lidiar en el corto plazo con las empresas 

de cobranza. 

Ante la situación actual, se prevé que los bancos recurran a una práctica conocida 

como castigar la cartera, la cual consiste en vender sus créditos vencidos a ese tipo 

de compañías, previó Alfredo Calvo, analista senior de la calificadora Standard and 

Poor's. 

 

 
¿Diferiste el pago de tus tarjetas de crédito? Sigue estos consejos para evitar más 

deudas 

La banca se ha solidarizado con sus usuarios al postergar los pagos hasta 6 meses 

sin cobrar intereses moratorios y evitando el reporte a Buró de Crédito; sin embargo, 

en la actual coyuntura es importante saber si realmente se están aprovechando 

estos programas de la manera apropiada. 

Un gran mayoría de tarjetahabientes decidieron utilizar este beneficio con la 

finalidad de sortear la temporada atípica que nos hace vivir el COVID-19. 

 
 
 

https://www.reforma.com/ponen-bancos-candados-a-creditos/ar1952120
https://www.reforma.com/limpiara-banca-su-cartera/ar1952111?v=3
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/diferiste-el-pago-de-tus-tarjetas-de-credito-sigue-estos-consejos-para-evitar-mas-deudas
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/diferiste-el-pago-de-tus-tarjetas-de-credito-sigue-estos-consejos-para-evitar-mas-deudas
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Crisis mundial representa oportunidad para empresas: Humberto Herrera 

Ante el contexto que se vive a nivel mundial por la pandemia provocada por el Covid-

19, el empresario mexicano, Humberto Herrera Rincón Gallardo, consideró que para 

las empresas hay una enorme oportunidad histórica en la capacidad de 

capitalización. 

De acuerdo con Herrera Rincón Gallardo, este es el momento oportuno para que 

las fortunas de las próximas décadas comiencen a fraguarse, a partir de 

movimientos estratégicos. 

"Algunas de las más grandes fortunas de los próximos 30 años serán creadas 

durante la pandemia y en los meses subsecuentes. En momentos como éstos, los 

empresarios deben actuar con fuerza, inteligencia y calculando los riesgos en todo 

momento”, recomendó. 

 

Infonavit dobla el monto de crédito para mejorar viviendas; así puedes obtenerlo 

Los derechohabientes del Infonavit podrán obtener el doble del dinero 

acostumbrado en los créditos de mejora de vivienda gracias a una iniciativa de la 

dependencia que otorgará hasta 125 mil pesos a los interesados. 

El Mejoravit tiene actualmente un monto máximo de 54 mil pesos para la ampliación, 

mantenimiento y compra de material para hacer modificaciones a los domicilios de 

los inscritos en el Instituto Mexicano del Seguro Social. 

 

5¡Suben GASOLINAS! Precios en México hoy miércoles 27 de mayo 

Los combustibles en México registraron un promedio nacional distinto al reportado 

en semanas pasados, ya que los diferentes tipos de gasolinas han comenzado a 

subir sus costos y se dejaron atrás los costos por debajo de los 15 pesos por litro. 

Según el promedio de la herramienta Petro Intelligence así se encuentran 

sus precios. 

 

https://www.jornada.com.mx/ultimas/economia/2020/05/26/crisis-mundial-representa-oportunidad-para-empresas-humberto-herrera-5004.html
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/infonavit-dobla-monto-credito-para-mejorar-viviendas-puedes-obtenerlo-mejoravit/
https://heraldodemexico.com.mx/mer-k-2/suben-gasolinas-precios-en-mexico-hoy-miercoles-27-de-mayo/
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Mario Delgado pide economías resilientes 

Diputados federales y especialistas realizaron un foro virtual denominado: 

Encuentros Estratégicos: Co-crear un nuevo modelo económico. 

Durante su participación, el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de 

Diputados, Mario Delgado, indicó que prevalece la expectativa mundial sobre las 

economías tras la pandemia, las cuales, a su punto de vista, deberán ser más 

resilientes y sociales al interior de las propias naciones. 

 

Ganadoras de subastas entrarán, dice Cenace  

El director del Centro de Control de Energía (Cenace), Alfonso Morcos Flores, negó 

que el “Acuerdo para garantizar la eficiencia, calidad, confiabilidad, continuidad y 

seguridad del Sistema Eléctrico Nacional” afecte la entrada en operación de las 

nuevas centrales que resultaron ganadoras en las subastas de energía, ya que es 

transitorio. 

En las respuestas enviadas al Senado, explicó que la vigencia se encuentra 

vinculada con la contingencia, por lo que no puede durar más allá de lo señalado 

por el Consejo de Salubridad General. 

 

Cae PIB 2.2% en primer trimestre de 2020, la contracción más importante desde 

2009 

Durante los primeros tres meses del año, el Producto Interno Bruto (PIB) 

de México cayó 2.2 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado, 

demostrando así una debilidad en la economía mexicana, no observada desde el 

tercer trimestre de 2009. 

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), este es el 

cuarto trimestre al hilo que el indicador económico registra tasas de crecimiento 

negativas, y siendo, además, la más profunda. 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Mario-Delgado-pide-economias-resilientes202027555
https://www.contrareplica.mx/nota-Ganadoras-de-subastas-entraran-dice-Cenace-20202751
https://www.razon.com.mx/negocios/cae-pib-2-2-en-primer-trimestre-de-2020-la-contraccion-mas-importante-desde-2009/
https://www.razon.com.mx/negocios/cae-pib-2-2-en-primer-trimestre-de-2020-la-contraccion-mas-importante-desde-2009/
https://twitter.com/INEGI_INFORMA
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Lapidan previsión del PIB de México en 2020 

La agencia calificadora Fitch Ratings anunció su nueva estimación para la economía 

mexicana en 2020, donde prevé una contracción de 7.4 por ciento a tasa anual, 

desde su proyección previa de una caída de 6.6 por ciento en abril pasado. 

En su reporte “Perspectiva Económica Global (PEG)”, anticipó que en el segundo 

trimestre del año, el PIB se contraerá 11.2 por ciento respecto a igual periodo de 

2019, mientras que en el tercero y cuarto trimestre caerá 9.0 y 7.3 por ciento anual. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.razon.com.mx/negocios/lapidan-prevision-del-pib-de-mexico-en-2020/
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NOTAS NACIONALES 
 

 

Conferencia matutina de AMLO 

 

 

 

 

Con banderazo a Tren Maya, AMLO prevé retomar giras el lunes tras paro por covid-

19 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que es muy probable que la 

próxima semana reinicie sus giras por el país al concluir la jornada de sana distancia 

por la pandemia de coronavirus, es decir, estima llegar el martes a Cancún para el 

banderazo a las obras del Tren Maya y regresar el domingo a la Ciudad de México. 

Sin embargo, dijo que la decisión se tomará el próximo viernes.  

"Es muy probable que salga a partir del inicio de la nueva etapa, tengo que estar 

aquí hasta el domingo, cumplir a que se termine la etapa de sana distancia, pero a 

partir del lunes es muy probable que con todos los cuidados inicie una gira por el 

país", dijo en conferencia matutina. 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/sigue-la-agenda-de-amlo-este-27-de-mayo-5283942.html
https://www.milenio.com/politica/amlo-anuncia-plan-reinicio-gira-proxima-semana-coronavirus
https://www.milenio.com/politica/amlo-anuncia-plan-reinicio-gira-proxima-semana-coronavirus
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Gobernación, tajante con gobernadores: semáforo de reapertura será federal 

De cara al regreso a la nueva normalidad, después del confinamiento por la 

epidemia, el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador quiere llevar el 

control de un semáforo general que le indique a las entidades federativas cuándo y 

cómo regresar a sus actividades, contrario a lo que han manifestado gobernadores. 

La secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, fue la encargada de 

responder a las intenciones de diversos mandatarios, quienes, desde la semana 

pasada, han planteado una estrategia propia, acorde con la ley y obedeciendo lo 

que dictaminen los consejos de salubridad en cada entidad, pero en una clara 

desobediencia al plan trazado desde Palacio Nacional. 

 

Gobierno rechaza semáforos estatales y toma más control en reaperturas 

“En la reunión que tuvimos con gobernadores se habló de que el semáforo debe ser 

Federal, porque no podemos tener consideraciones de semáforos locales, porque 

entonces sería una descoordinación total en nuestro país de que cada quien tiene 

su semáforo, cada quien abre cuando quiere y cada quien cierra cuando quiere”, 

destacó en videoconferencia sobre atención a las mujeres. 

Horas después de sostener una reunión privada con los integrantes de la 

Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), señaló que es necesario que se 

tenga una coordinación con la Federación y que haya un diálogo constante y una 

misma gradualidad en la nueva normalidad, para realizar una reapertura de las 

empresas; por ello, “la respuesta es tajante: el semáforo es federal”. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/federacion-manejara-el-semaforo-del-regreso-a-actividades-no-estados
https://www.razon.com.mx/mexico/gobierno-rechaza-semaforos-estatales-y-toma-mas-control-en-reaperturas/
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Chocan Gobernadores con 'semáforo' de la 4T 

Varios Gobernadores rechazaron la postura del Gobierno federal de imponer un 

semáforo único para la reactivación. 

Tras una videoconferencia entre miembros del gabinete federal y mandatarios 

estatales, la Secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, advirtió que el 

semáforo de reactivación es uno, y es federal. "No podemos tener consideraciones 

de semáforos locales porque entonces sería una descoordinación total en nuestro 

País, cada quien abre cuando quiere, cada quien cierra cuando quiere. ¡No! 

 

Ponen un alto a los gobernadores; Segob rechaza propuesta de semáforos 

estatales 

Mientras el gobierno federal rechazó que haya semáforos estatales para retomar 

actividades tras la pandemia, Morena en el Senado amagó con armar revueltas 

sociales en los estados cuyos gobernadores se endeuden con el pretexto de la crisis 

sanitaria. 

Olga Sánchez Cordero, titular de la Segob, pidió a los mandatarios trabajar de 

manera uniforme en el regreso escalonado y conforme al semáforo que dio a 

conocer el Consejo de Salubridad, no con un calendario propio. 

 

Sube robo de medicinas durante la pandemia 

Desde que inició la contingencia sanitaria por el Covid-19, la Comisión Federal para 

la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) ha emitido cinco alertas 

sanitarias por robo y falsificación de medicamentos para tratar diabetes, cáncer, 

VIH, epilepsia y de uso oftálmico. 

Representantes de la industria informaron que los robos ocurren en los transportes 

que entregan los medicamentos a los puntos de venta y ante la falta de tianguis por 

la pandemia, ahora los fármacos hurtados se comercializan en internet. 

 

 

https://www.reforma.com/chocan-gobernadores-con-semaforo-de-la-4t/ar1952146?v=3
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ponen-un-alto-a-los-gobernadores-segob-rechaza-propuesta-de-semaforos-estatales/1384447
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ponen-un-alto-a-los-gobernadores-segob-rechaza-propuesta-de-semaforos-estatales/1384447
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sube-robo-de-medicinas-durante-la-pandemia
https://www.eluniversal.com.mx/tag/covid-19
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Nace ‘Signos Vitales’, la ONG que busca contrarrestar ‘los otros datos’ sobre la pandemia 

Al asegurar que no existe información verificable, articulada y creíble de los efectos del 

COVID-19 en México, representantes de la sociedad civil crearán un centro de 

contrainformación para contrastar “los otros datos” de la Secretaría de Salud y del gobierno 

federal. 

Enrique Cárdenas, del Instituto Espinosa Yglesias; Federico Reyes Heroles, de 

Transparencia Mexicana; María Elena Morera, de Causa en Común, entre otros, anunciaron 

ayer el lanzamiento de la plataforma “Signos Vitales”, como un centro de investigación e 

información que presentará reportes sobre muertes, contagios, pruebas, medidas 

sanitarias, desempleo, saturación hospitalaria, dotación de equipos médicos y muchos otros 

rubros. 

 

El Gobierno quiere nueva norma para la organización de elecciones; 'es ilegal', dice 

el INE 

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador, a través de la Secretaría de 

Economía, busca regular la organización de las elecciones, mediante el 

establecimiento de un “sistema de gestión de la calidad electoral”, con el objetivo de 

“aumentar la confianza de los ciudadanos”. 

El viernes 22 de mayo, la dependencia a cargo de Graciela Márquez, publicó, en el 

Diario Oficial de la Federación, un aviso de consulta pública del proyecto de Norma 

Mexicana para “la gestión de la calidad” de las organizaciones electorales en todos 

los niveles de gobierno. 

 

Secretaría de Economía busca evaluar al INE 

La Secretaría de Economía publicó en el Diario Oficial de la Federación la consulta 

pública de la Norma Mexicana de Organización de Elecciones, con la que busca 

medir la capacidad de los organismos electorales para llevar a cabo comicios. 

En dicha norma, se propone que los organismos electorales (ya sea el nacional o 

locales) deben demostrar su capacidad para gestionar elecciones mediante 

votación secreta, los cuales proporcionan resultados confiables, transparentes, 

libres y justos, que cumplen con los requisitos electorales, según dice el documento 

publicado el 22 de mayo en el DOF. 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/nace-signos-vitales-para-contrarrestar-los-otros-datos-de-la-4t
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/gobierno-busca-norma-que-gestione-calidad-de-organos-electorales-ine-denuncia-violacion-a-atribuciones
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/gobierno-busca-norma-que-gestione-calidad-de-organos-electorales-ine-denuncia-violacion-a-atribuciones
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/politica/secretaria-de-economia-busca-evaluar-al-ine-norma-mexicana-de-organizacion-de-elecciones-dof-5283331.html
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Acusa Yeidckol Polevnsky campaña sucia en su contra desde Morena 

La secretaria general de Morena, Yeidckol Polevnsky, acusó que desde la dirigencia 

nacional de Morena, existe una campaña sucia en contra. Ello por la compra de 

inmuebles que hizo cuando durante su gestión como dirigente nacional del partido 

y que ahora, la nueva presidencia nacional que encabeza Alfonso Ramírez 

Cuéllar, revisa a detalle para saber si las cosas se hicieron bien. 

“No hay razón para no comprar los inmuebles, hay recursos para ello y cualquier 

duda se puede aclarar”, dijo Polevnsky en entrevista. 

 

A Morena se le había secado el cerebro: Ramírez Cuéllar 

La división interna que existe al interior de Morena resulta evidente. 

El dirigente nacional del partido en el gobierno, Alfonso Ramírez Cuéllar, aseguró 

que a Morena, antes de que él llegara a la dirigencia, ya se le había secado el 

cerebro, pero ahora, los temas ya se debaten. 

A través de una cápsula de video que subió a sus redes sociales, Ramírez Cuéllar 

destacó que anteriormente Morena solamente se la pasaba en los pasillos de los 

tribunales, para debatir asuntos internos. 

 

Concentran 3 medios publicidad oficial 

El Gobierno federal concentró en 2019 en tres medios la tercera parte de su gasto 

en publicidad: TV Azteca, Televisa y el periódico La Jornada. 

Según datos presentados por Artículo 19, en 2018 la Administración federal ejerció 

10 mil 725 millones de pesos en publicidad oficial, mientras que en 2019 ese rubro 

se redujo casi en 85 por ciento, a sólo mil 550 millones de pesos ejercidos, 

preliminarmente. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/acusa-yeidckol-polevnsky-campana-sucia-en-su-contra-desde-morena
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/morena-se-le-habia-secado-el-cerebro-ramirez-cuellar
https://www.reforma.com/concentran-3-medios-publicidad-oficial/ar1952092?v=4
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AMLO da a conocer acciones ante incendios forestales y huracanes: EN VIVO 

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó desde La Mañanera sobre las 

acciones de Protección Civil que realiza su administración ante incendios 

forestales y la próxima temporada de huracanes. 

El mandatario estuvo acompañado de David León Romero, coordinador Nacional 

de Protección Civil. 

 

 

Cenace busca echar abajo amparos a empresas solares y eólicas 

El Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) emprendió la batalla legal contra 

las suspensiones concedidas por jueces, a por menos 20 empresas, para frenar el 

acuerdo que impedía el acceso de nuevas plantas de energías renovables al 

Sistema Eléctrico Nacional. 

El equipo legal del Cenace promovió un recurso de queja ante un tribunal 

especializado de la Ciudad de México en el que impugna la suspensión provisional 

concedida por el juez Rodrigo de la Peza, el pasado 18 de mayo, a una compañía 

del sector energético. La demanda fue admitida a trámite y turnada al magistrado 

Eugenio Reyes para su análisis. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://heraldodemexico.com.mx/pais/amlo-da-a-conocer-acciones-ante-incendios-forestales-huracanes-en-vivo/
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/cenace-amparos-empresas-energia-limpia-sener-rocio-nahle-sector-electrico-litigios-5283634.html
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NOTAS INTERNACIONALES 
 

 
 
Trump amenaza con "cerrar" redes sociales tras cuestionamiento de sus tuits 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amenazó este miércoles con 

"regular fuertemente" o "cerrar" plataformas de redes sociales, luego de 

que Twitter señalara dos de sus tuits como "engañosos" y los tratara como 

difusores de información no verificada. 

"Los republicanos sienten que las plataformas de redes sociales silencian 

completamente las voces conservadoras. Vamos a regularlas fuertemente o las 

vamos a cerrar, antes que permitir que algo así suceda", tuiteó el mandatario. 

  

¿China se está preparando para la guerra? Esto dice su presidente 

El presidente de China, Xi Jinping, realizó un llamado a los militares del país para 

aumentar su preparación e imaginar los peores escenarios para defender la 

soberanía de China. 

El mandatario durante una reunión con el Parlamento, con el Ejército de Liberación 

del Pueblo y la Fuerza de Policía Armada del Pueblo, formuló las exigencias para 

las fuerzas armadas. 

Xi Jinping asegura que se deben buscar entrenamientos más eficientes y efectivos 

para abordar situaciones complejas de seguridad que amenacen la soberanía 

nacional. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/mundo/elecciones-eu-trump-amenaza-con-cerrar-redes-sociales
https://www.eluniversal.com.mx/mundo
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/twitter-etiqueta-tuits-de-donald-trump-por-enganosos
https://heraldodemexico.com.mx/orbe/china-se-prepara-para-la-guerra-xi-jinping-ejercito-de-liberacion-del-pueblo-fuerza-de-policia-armada-del-pueblo/
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Corea del Sur prevé reinstalar restricciones ante el alza de coronavirus 

Mientras las playas del Mediterráneo y los casinos de Las Vegas hacen planes para 

recibir de nuevo a los turistas, Corea del Sur anunció un repunte de nuevas 

infecciones y consideró la posibilidad de reimponer restricciones de distanciamiento 

social, revelando los reveses que le esperan a otros en el camino hacia la reapertura 

de sus economías. 

La Unión Europea reveló hoy un paquete de estímulo masivo para las enfermas 

economías del bloque, mientras las naciones europeas se esforzaban por emular la 

estrategia ampliamente alabada de Corea del Sur de rastrear, testear y atender a 

los enfermos, la cual amansó su brote y la convirtió en un modelo para el mundo. 

 
Unión Europea propone fondo de recuperación de 750 mil mde para impulsar economía 

La Unión Europea propuso este miércoles un fondo de recuperación de 750 mil millones de 

euros (825 mil millones de dólares) para ayudar a la economía del bloque en la dura 

recesión provocada por la pandemia del coronavirus, según el comisario Paolo Gentiloni. 

Gentiloni, responsable de asuntos económicos en la comisión, escribió en un tuit que la 

iniciativa es "un punto de inflexión europeo para afrontar una crisis sin precedentes. 

Sin embargo, el grupo de 27 países sigue muy dividido sobre las condiciones que deben 

asociarse a los fondos de ayuda, y es probable que la propuesta desencadene semanas de 

regateos. Está previsto que los detalles de la propuesta se conocieran más tarde. 

 

EU repunta en carrera espacial; hoy, lanzamiento del Crew Dragon 

Hoy, dos astronautas estadunidenses viajarán a bordo de un cohete estadunidense 

hacia la Estación Espacial Internacional, después de que hace nueve años 

terminaron los vuelos de este tipo. 

Se trata de Robert Behnken y Douglas Hurley, quienes viajarán a bordo de la nave 

espacial Crew Dragon de SpaceX, despegando en un cohete Falcon 9 programado 

para las 16:30 hora de Florida (3:30 hora de México). 

 
 
 
 

https://www.milenio.com/internacional/asia-y-oceania/coronavirus-surcorea-preve-reinstalar-restricciones-casos
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/union-europea-propone-fondo-de-recuperacion-de-750-mil-mde-para-impulsar-economia
https://www.excelsior.com.mx/global/eu-repunta-en-carrera-espacial-hoy-lanzamiento-del-crew-dragon/1384426
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COLUMNAS FISCALES 

 
EDUARDO GONZÁLEZ 

INTELECTO OPUESTO 

Condonación de impuestos 

El gobernador de Hidalgo, Omar Fayad Meneses, afrontó la determinación de 

aprobar políticas públicas para enfrentar la pandemia pese a la opinión que pudiera 

venirse encima, generalmente en contra. 

Como ocurrió a nivel federal desde Palacio Nacional, el confinamiento social, el 

cierre de empresas, la suspensión de actividades económicas, han causado mal 

humor ciudadano a pesar de que estamos inmersos en una crisis, primero, de salud 

y en una lucha por preservar la vida, y en segundo porque ello ha resultado en una 

severa recesión económica.  

En Hidalgo, donde se arrastra la curva epidemiológica del Valle de México, pues 

terminaremos la pandemia 15 a 20 días después que en CdMx y Edomex, el 

gobernador determinó implementar el Hoy No Circula extremo, donde no se puede 

salir en auto tres días a la semana; es decir, no se trató de una medida ambiental, 

sino de restricción de movilidad, la cual ya está dando resultados como se anunció 

ayer en la conferencia del subsecretario Hugo López-Gatell. 

Ayer, Fayad participó en la reunión virtual de la Comisión Ejecutiva de Salud de la 

Conferencia Nacional de Gobernadores en donde habló de los resultados del 

Operativo Escudo ante la titular de la Secretaría de Gobierno, Olga Sánchez 

Cordero. 

La medida que gustó a la titular de la Segob es la que respecta al 50 por ciento de 

descuento en Impuesto Sobre Nómina que hoy ya aplica a más de 6 mil 100 

hidalguenses, ya que la Secretaría de Finanzas Públicas del estado dispuso esta 

condonación, de tal forma que se han dejado de pagar más de 6 millones de pesos 

al erario. 

Contrasta con la campaña de cobranza federal que se dispuso desde Palacio 

Nacional para las empresas que adeudan al país y que comenzó con el pago de 

Walmart a la Hacienda mexicana. Algo que se debe de destacar. 

 

https://www.milenio.com/opinion/eduardo-gonzalez/intelecto-opuesto/condonacion-de-impuestos
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OTRAS COLUMNAS 

 
EDITORIAL 

El semáforo más exigente 

El foco de la pandemia ya pasó desde su origen en China, tras su paso por Medio 

Oriente, luego con su sorpresivo salto a Europa, su inusitado énfasis en 

Norteamérica para finalmente hacer de América su nuevo epicentro, de hecho 

haciendo del continente la región más afectada del mundo, por encima de la 

expansión desde su fuente original en Asia y su impacto en Europa. 

Ante este nuevo giro de la pandemia, la Organización Panamericana de la Salud, a 

través de su directora, hace la advertencia a México para que se prepare a enfrentar 

aún un número mayor de casos, lo que contradice lo dicho por las autoridades 

sanitarias mexicanas que a la vez que afirman que ya estamos alcanzando el punto 

máximo de contagios, comienza a emitir directivas hacia el regreso a lo que será la 

nueva normalidad, tal vez bajo la presión de los sectores industriales que anhelan 

dejar ya de tener pérdidas económicas, pero que sólo generan confusión entre la 

sociedad al considerar que a partir de junio la vida volverá a ser como antes. 

BAJO RESERVA 

Arde el pleito entre la UIF y la FGR 

Antes del verano el calor llegó y el termómetro ya marca una muy alta temperatura 

en el pleito entre dos de las más poderosas instituciones del país: la Unidad de 

Inteligencia Financiera (UIF) y la Fiscalía General de la República, a propósito del 

caso de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo y las transferencias 

multimillonarias que, según las autoridades estadounidenses provienen del 

narcotráfico. Ayer el vocero de la FGR aseguró que este caso lo “tiró por unanimidad 

un tribunal federal por las mentiras de la UIF”. Por su parte, en la UIF aseguran que 

es falso que el litigio esté perdido. Afirman que continúa y, que al día de hoy, el 

expediente principal del caso contra la universidad lo tiene ganado la UIF, pues 

sobreseyeron la demanda de amparo. Añade la UIF que aunque le otorgaron la 

suspensión a la universidad, se interpuso y fue admitido el incidente de modificación 

de la suspensión, y asegura que las cuentas permanecen congeladas, una de ellas 

con 2,506 millones 899,288.04 pesos. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/editorial-el-universal
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/periodistas-el-universal/bajo-reserva
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MARIO MALDONADO  

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

La guerra entre Gertz Manero y Santiago Nieto 

Entre el fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, y el titular de la 

Unidad de Inteligencia Financiera, Santiago Nieto, se acabaron los ‘abrazos’ y 

pasaron a los ‘balazos’, hablando en sentido figurado. O por lo menos así lo hace 

ver la respuesta que el vocero de la Fiscalía, Raúl Tovar, envió con respecto a la 

información que publicamos el lunes y martes en esta columna sobre el caso de la 

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. 

 “Que no mientan, el caso lo tiró por unanimidad un Tribunal Federal por las mentiras 

de la UIF, chequen la sentencia”, versa el comentario que envió a esta casa editorial, 

en referencia a que la FGR no ha podido completar el proceso para asegurar los 

151 millones de dólares que inexplicablemente recibió la UAEH desde el extranjero 

y que son materia de investigación por parte de la DEA de Estados Unidos. 

CARLOS LORET DE MOLA 

HISTORIAS DE REPORTERO 

La buena idea de medir la felicidad y el bienestar 

Medir la felicidad, el bienestar, el desarrollo, poner énfasis en el combate a la 

desigualdad, no es una ocurrencia obradorista. Desde hace muchos años en todo 

el mundo, intelectuales de primera fila, laureados economistas y 

respetados académicos, han planteado la necesidad de ensanchar la manera de 

medir el éxito de las políticas económicas de un país para tratar de retratar mejor el 

estado de una nación. 

Esta idea cobró especial fuerza tras la crisis económica de 2008, símbolo del 

fracaso del modelo económico neoliberal, cuya implementación no ha tenido los 

resultados esperados y ha profundizado las desigualdades sociales en muchos 

países. 

¿Por qué entonces nos sentimos timados por el presidente López Obrador cuando 

habla de esto? Quizá porque, en realidad, nos está timando. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/articulistas/mario-maldonado/mario-maldonado
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/carlos-loret-de-mola/historias-de-reportero
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SALVADOR GARCÍA SOTO 

SERPIENTES Y ESCALERAS 

En vilo todavía los nuevos partidos 

Como muchas otras cosas, la pandemia del Coronavirus retrasó las revisiones que 

realizaba el INE para determinar cuántas de las organizaciones civiles que 

solicitaron registro como partido político obtendrían el reconocimiento oficial. El 

plazo original para determinar quién sí y quién no obtiene el registro estaba 

contemplado para el 1 de julio, pero la emergencia sanitaria hizo imposible que la 

autoridad electoral llevara a cabo todas las diligencias, validaciones y verificación 

tanto de asambleas válidas como de afiliaciones, además de la fiscalización de los 

recursos gastados, por lo que se espera que en una próxima sesión, el Consejo 

General se determinen los nuevos plazos. 

En realidad el proceso electoral federal de 2021 arranca oficialmente hasta los 

primeros días de septiembre, por lo que habría tiempo para que los consejeros del 

INE logren hacer todas las revisiones pendientes para que antes de esa fecha 

emitan su dictamen sobre cuáles y cuántos nuevos partidos políticos obtendrían el 

registro, de entre las 7 organizaciones que, en apariencia, cumplieron con todos los 

requisitos legales y con el número de afiliados y/o de asambleas que establece la 

ley electoral; y decimos en apariencia porque en la revisión profunda que hará el 

instituto podrían ser anulados o invalidados tanto afiliaciones como asambleas que 

no cumplan los requisitos o dupliquen registros o incluso invalidar una solicitud por 

distintas causas. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/salvador-garcia-soto/serpientes-y-escaleras
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RAÚL RODRÍGUEZ CORTÉS 

GRAN ANGULAR 

La apertura en los picos máximos de la epidemia 

Estamos a cinco días de que concluya la cuarentena ordenada por las autoridades 

sanitarias para reducir la velocidad de contagio del nuevo coronavirus y evitar el 

desbordamiento de la capacidad de atención hospitalaria de los infectados. 

Cumplido ese plazo, empezará la reapertura paulatina de las actividades 

económicas y sociales, sin que eso quiera decir que el próximo lunes todos 

podremos salir del confinamiento y volver a nuestras rutinas cotidianas. 

 La desescalada se hará conforme a un modelo de semáforo que se actualizará 

semanalmente y que en rojo mantendría el confinamiento como está hasta ahora; 

en naranja abrirá operaciones reducidas de otras actividades económico-laborales 

y, limitadamente, aforos a espacios públicos abiertos; en amarillo permitirá todas las 

actividades laborales, el aforo a todos los espacios públicos abiertos y 

restringidamente a los cerrados; y en verde todo y el regreso a clases.   

 
TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOMÉ 

SERÁ POSIBLE que el presidente Andrés Manuel López Obrador sea infalible y 

nunca se equivoque? La pregunta viene al caso porque si de pura casualidad su 

estrategia para enfrentar la crisis económica estuviera errada, no se ve quién podría 

hacerlo entrar en razón. 

COMO BIEN plantea el economista Javier Aparicio, ¿qué interlocutor podría 

confrontar al Presidente sin que éste, en automático, lo descalificara? Lo que se ha 

visto a lo largo de su gobierno es que la última palabra (de hecho también la primera) 

la tiene siempre el jefe del Ejecutivo. 

TAN ES ASÍ que López Obrador no ha tenido empacho en corregirles la plana o, de 

plano, contradecir a sus propios colaboradores, como ya le ha tocado padecer 

varias veces, por ejemplo, al titular de Hacienda, Arturo Herrera. Y ya se vio cómo 

les ha ido a quienes prefirieron la congruencia a la obediencia, como Carlos 

Urzúa y Germán Martínez. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
https://www.eluniversal.com.mx/autor-opinion/columnistas/raul-rodriguez-cortes/raul-rodriguez-cortes
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2020-05-27/op180850
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JAQUE MATE  

SERGIO SARMIENTO 

A ciegas 

La primera regla para construir una buena política pública es medir bien. Solo así 

podremos saber si vamos por buen camino o hay que corregir. En México, sin 

embargo, prevalece la filosofía del "Yo tengo otros datos". Primero se establece una 

conclusión ideológica, luego se crean mediciones artificiales para comprobar el 

resultado. 

Nos estamos acercando al momento de iniciar una apertura gradual de la economía. 

Tenemos que hacerla a pesar de los riesgos porque, después de dos meses de 

confinamiento, millones se están quedando sin ingresos. El problema es que lo 

estamos haciendo a ciegas. 

En México, hasta el 25 de mayo, se habían aplicado 225,650 pruebas de Covid-19. 

¿Son muchas? Solo 1,752 por cada millón de habitantes. En contraste, Islandia ha 

aplicado pruebas a toda su población de 341 mil personas y Bélgica a 68,664 

personas por cada millón. Los Emiratos Árabes Unidos tienen el mayor número 

ponderado: 209,804 pruebas por millón. 

 
SACAPUNTAS 

Pensando en los médicos 

El director del ISSSTE, Luis Antonio Ramírez, no sólo está ocupado en la atención 

de pacientes de COVID-19. Además, parece ser de los pocos preocupados por la 

condición física y salud de los médicos. En videocharla con gobernadores expresó 

su inquietud por el cansancio y contagios entre el personal de salud, lo que, expuso, 

incide en su desempeño en hospitales. 

Viene el fin de la pandemia 

Es un hecho que las primeras dosis de una vacuna contra el coronavirus se liberan 

en septiembre próximo. Serán 400 millones las que se distribuyan en todo el mundo, 

con lo que, se espera, se pondrá fin a la pandemia y, ahora sí, se regrese a la 

normalidad, como en su momento ocurrió con el AH1N1. Claro, si se procura que 

no haya países que acaparen. 

 

https://www.reforma.com/a-ciegas-2020-05-27/op180852
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/marcelo-ebrard-vacuna-cura-covid-19-mexico-andres-manuel-lopez-obrador/
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ALHAJERO 

MARTHA ANAYA  

Un país partido en dos 

El país está claramente partido en dos: entre aquellos a los que “se les queman 

las habas” por reabrir las industrias, por irse de gira, por “desapendejarse”, salir a 

las calles y volver a la “(nueva) normalidad”; y aquellos que piden prudencia, que 

sostienen que sus entidades no se encuentran listas para reabrir empresas ni para 

abandonar la cuarentena, ni mucho menos imponerse a usos y costumbres. 

La reunión que sostuvieron ayer los gobernadores con los operadores de la 

estrategia federal frente al coronavirus para conocer los pasos de la reapertura –el 

canciller Marcelo Ebrard; la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero; las 

autoridades de Salud: Jorge Alcocer y Hugo López-Gatell- dejaron claro lo anterior. 

 

FRENTES POLÍTICOS 

1.  El simpatías. Martí Batres sigue haciendo como que trabaja. En su más reciente 

idea presentó una iniciativa de reforma para incorporar el concepto de Estado de 

bienestar a la Constitución del país “a fin de garantizar el acceso de toda la 

población al goce efectivo de los derechos económicos, sociales, culturales y 

ambientales”. Ya que le pare. Sólo demuestra una estrategia legislativa deficiente, 

pues hablan de un Estado de bienestar, pero se muestran incapaces de generar 

riqueza, aplacar la inseguridad y hasta se niegan a retornar la inversión perdida. 

Hacer reformas a su conveniencia no beneficia a nadie. Ni siquiera a los morenistas, 

pues atoran la maquinaria que llevará a la transformación. No ande pensando 

tonterías, señor legislador. ¿A quién le quiere caer bien? ¡A trabajar! 

 

 

 

 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/un-pais-partido-en-dos/
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1384441
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PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Un virus político infecta a gobernadores morenistas 

Razones puede haber muchas, pero el dato es ineludible: cuando se enlista a los 

estados del país por casos confirmados de covid-19 y fallecimientos causados por 

el nuevo coronavirus, aquellos gobernados por Morena y sus aliados ocupan las 

primeras posiciones. 

En el primer rubro, cinco de esas entidades federativas aparecen en los primeros 

siete lugares: Ciudad de México (20 mil 235 casos), Baja California (4 mil 250), 

Tabasco (3 mil 236), Veracruz (2 mil 944) y Puebla (2 mil 165). Entre las cinco 

suman 32 mil 830. Las mencionadas entidades, que juntas representan 23.66% de 

la población del país, tienen 46.17% del total de casos de covid-19 a nivel nacional. 

 

LEO ZUCKERMANN 

Levantar el aislamiento y evitar un rebrote 

Todos los países se enfrentan al reto de levantar el confinamiento social por el 

covid-19 y, al mismo tiempo, evitar un rebrote de la epidemia. 

Algunas naciones lo han hecho mejor que otras.Por lo que he leído, hay tres 

condiciones que aseguran una mejor estrategia de salida. 

 

ALICIA SALGADO 

Gobernadores cuestionan estadística covid19 

En la reunión de la Conago con la Secretaría de Gobernación, quedó muy clara la 

posición de los gobernadores para que el jueves, cuando la Secretaría de Salud 

presente el Semáforo de Reapertura, lo haga con la presentación de indicadores 

claros y homogéneos, pues, aunque la secretaria Olga Sánchez Cordero ha insistido 

en que sólo hay un semáforo, cada entidad —ése fue el acuerdo— será la 

responsable de definir, localmente, cuándo se pasa de un color a otro. 

Hay entidades, según López-Gatell, que han transitado más rápido el contagio por 

covid-19 y presentan menos casos y defunciones, al tiempo en que no hay 

problemas con la ocupación hospitalaria y la tasa de positividad (Colima, Chiapas y 

Chihuahua). 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/un-virus-politico-infecta-a-gobernadores-morenistas/1384433
https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/levantar-el-aislamiento-y-evitar-un-rebrote/1384436
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/gobernadores-cuestionan-estadistica-covid-19/123247
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DAVID PARAMO 

¿Sí somos serios? 

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador lleva cinco trimestres y 

en cuatro de ellos la economía ha tenido un crecimiento negativo. 

El dato dado a conocer ayer por el Inegi señala que, al cierre del primer trimestre, 

antes de los efectos negativos del coronavius, la economía tuvo una caída del 1.2% 

respecto al trimestre anterior y una caída a tasa anual del 2.2 por ciento. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1.  Zoom, fundada por Eric Yuan, eliminó temporalmente de su chat la integración 

de Giphy, la plataforma enfocada en buscar imágenes gif que fue comprada hace 

pocos días por Facebook, que dirige Mark Zuckerberg, en cerca de 400 millones de 

dólares. La plataforma de videollamadas indicó que dicha medida tiene como 

objetivo ofrecer una mayor protección a la privacidad de los usuarios. Otras 

tecnológicas también tienen integrada Giphy y podrían tomar una medida similar, al 

volverse esta plataforma parte de uno de sus competidores principales. Zoom 

detalló que volverá a integrar Giphy en su chat una vez que haya implementado 

medidas técnicas y de seguridad adicionales. 

JOSÉ YUSTE 

Descoordinación en apertura automotriz 

El gobierno de López Obrador hizo todo lo posible para abrir el sector automotriz lo 

antes posible. Fue una buena decisión considerarla actividad esencial. A las 

cadenas de valor del sector automotriz, en Estados Unidos, les urgía tener la 

proveeduría mexicana. Sin embargo, la apertura en el sector automotriz ha sido más 

que tropezada y ahora sólo hay una palabra para poderla describir: descoordinada. 

Los gobernadores llevan tiempos distintos a la federación. El gobierno federal no le 

presta atención a sus demandas. Las armadoras no saben si hacerle caso al 

gobierno federal, estatal o su casa matriz. Y, de plano, ayer vimos la primera 

expresión pública del sector automotriz en contra de la política de un gobierno 

estatal. 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/si-somos-serios/123241
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/123240
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/descoordinacion-en-apertura-automotriz/123239
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MARICARMEN CORTES 

Emitirá IFT nuevos lineamientos de defensa de audiencia 

Por si los retos que enfrenta el IFT, presidido en forma interina por Adolfo Cuevas, 

no fueran pocos, resulta que la semana pasada la Asociación Mexicana de 

Defensorías de las Audiencias, AMDA, ganó un amparo, presentado a fines de 

2017, en contra de la modificación a la Ley Federal de Telecomunicaciones y 

Radiodifusión, la cual le quitaba al IFT la facultad de emitir lineamientos en materia 

de defensa de las audiencias. 

Hay que recordar que los lineamientos aprobados por el IFT, y defendidos por su 

expresidente Gabriel Contreras, generaron una gran polémica por disposiciones en 

las que se nos pretendía obligar, a los medios de comunicación, a diferenciar entre 

una opinión de una información, lo que, además de ser un absurdo, se convertiría, 

en la práctica, en una herramienta para limitar la libertad de expresión, la cual, si ya 

era preocupante el sexenio pasado, lo es más en la 4T en la que un día sí y el otro 

también el presidente López Obrador critica a los medios que cuestionan sus cifras 

y a su gobierno. 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Atrapados en su método 

Siempre he sostenido que es un error de los presidentes respaldar su buen 

gobierno en índices que les son ajenos. 

Así el presidente López Obrador, como sus antecesores han celebrado mejoras en 

el tipo de cambio, precios del petróleo, índices bursátiles y ahora hasta en el envío 

de las remeses de nuestros paisanos, como logros de su gestión, en lo que sus 

gobiernos han sido completamente ajenos. Lo mismo sucede ahora con la 

pandemia de coronavirus. 

 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/emitira-ift-nuevos-lineamientos-de-defensa-de-audiencia/123243
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/atrapados-en-su-metodo
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/atrapados-en-su-metodo
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TRASCENDIO 

Trascendió 

Que no solo cubrebocas, sino hasta careta y casco tendrá que llevar el 

subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, a su reunión virtual con senadores de 

todos los partidos este miércoles, pues de entrada los panistas perfilan fuertes 

cuestionamientos por la falta de material e insumos médicos en hospitales y por la 

danza de cifras de contagio y fallecimientos que ha dejado la pandemia. La 

oposición le reprocha también que se pida utilizar tapabocas junto cuando está a 

punto de terminar la jornada de sana distancia y cuando, por cierto, ya la OMS 

anunció el fichaje del epidemiólogo. 

 

CARLOS PUIG 

Día 66: La carrera por la vacuna 

Es cierto que en el pasado el desarrollo de vacunas ha tardado años en probarse, 

producirse y después distribuirse por el mundo para ser aplicada. 

Pero es cierto también que lo brutal de esta pandemia que afecta a todo el mundo 

y los avances científicos de las últimas décadas dan esperanza a que los tiempos 

se acorten. Porque está claro que eso que llamamos “nueva normalidad” está tan 

llena de miedos y problemas que solo una vacuna podrá construir una vida que 

medianamente nos deje avanzar. 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

8 mil muertos más 

Mario Romero Zavala y Laurianne Despeghel han hecho un recuento y una 

comparación inquietante: las de las actas de defunción registradas entre enero y 

mayo en Ciudad de México durante 2020, y las del mismo periodo en los cuatro 

años anteriores. (https://bit.ly/2A6ySv9) 

Su comparación da que, en los meses referidos de este año, hubo 8 mil 72 actas de 

defunción más que en los mismos meses de los años pasados. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_738
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_738
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/dia-66-la-carrera-por-la-vacuna
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/dia-66-la-carrera-por-la-vacuna
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/8-mil-muertos-mas
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/8-mil-muertos-mas
https://bit.ly/2A6ySv9
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CARLOS MARIN 

Noticias del infierno 

Los químicos también merecen reconocimiento, me hace ver el microbiólogo Luis 

Esteban Toca: 

“Su texto sobre los reconocimientos Hidalgo tiene una Gran Omisión con 

mayúsculas: la de los químicos que trabajan en el laboratorio, que obtienen 

muestras, las procesan y entregan los resultados. El laboratorio representa 5 por 

ciento del costo en un hospital, pero 95 por ciento de las decisiones para los 

tratamientos. Así de importante es su trabajo. Ellos se juegan la vida más que nadie, 

porque están en contacto con todos los efluvios humanos: sangre, orina, esputo, 

etcétera”. 

 

 

 

CONFIDENCIAL 

ENRIQUE QUINTANA 

¿Cómo será la recuperación? 

Muchos nos han preguntado cómo será la próxima recuperación de la economía, 

tanto aquí como en Estados Unidos. 

Prácticamente nadie duda que en el momento en el cual se empiece a reabrir la 

actividad económica y la gente vuelva a salir de sus casas, acuda a centros de 

trabajo, lugares de reunión y efectúe otras actividades públicas, la economía 

empezará a recuperarse. 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/noticias-del-infierno_2
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/noticias-del-infierno_2
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/como-sera-la-recuperacion
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DARÍO CELIS 

El rompimiento ya traía cola 

La luna de miel de Andrés Manuel López Obrador y la cúpula del sector privado 

empezó a romperse el 8 de marzo, cuando miles de mujeres salieron a la calle a 

manifestarse contra la violencia de género. 

Y el cántaro de la confianza terminó por romperse cuando Carlos Salazar 

Lomelín presionó y exhibió la cerrazón de Manuel Bartlett, Rocío Nahle y Octavio 

Romero para abrir el sector energético. 

 

PABLO HIRIART 

La verdad sobre el empleo 

Es un pésimo momento para tomarle el pelo a la población y decirle que este año 

se van a crear dos millones de nuevos empleos, como hizo en una detallada 

falsedad el gobierno de la República anteayer lunes. 

Qué digo dos millones: 2,093,364 según la Presidencia. 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Hoy somos más infelices 

Una de las grandes discusiones en la arena pública mexicana hoy en día, es la 

promesa del presidente Andrés Manuel López Obrador de crear un índice que deje 

de tener al crecimiento como única medida que registre el desarrollo, e incorpore el 

bienestar y un nuevo parámetro, “la felicidad del pueblo”. De manera subjetiva, 

argumentando que es lo que recogía en sus permanentes giras finsemanarias por 

el país, no se cansaba de repetir el año pasado que con su llegada al poder y la 

transformación en la que se había embarcado, el pueblo mexicano estaba “feliz, 

feliz, feliz”. La realidad, otra vez la realidad que hace tiempo se le desalineó, apunta 

en otra dirección. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/el-rompimiento-ya-traia-cola
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/la-verdad-sobre-el-empleo
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/hoy-somos-mas-infelices
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SALVADOR CAMARENA 

Cambien la vespertina 

Acapulco e Iguala podrían representar el futuro de la pandemia en México. Esas 

dos poblaciones de Guerrero –junto con otras como Taxco y la capital Chilpancingo– 

padecen la amenaza de desbordamiento de los sistemas sanitarios. Frente a esa 

situación, vale la pena proponer un cambio radical en el formato de la conferencia 

vespertina del gobierno federal. 

Esta semana cumpliremos tres meses de conferencias a las 7pm. No hace falta 

abundar sobre las luces y las sombras de ese ejercicio presidido por el subsecretario 

de Prevención y Promoción de la Salud. Acaso digamos que si se trataba de un 

espacio para difundir información sobre la naturaleza del virus que ha provocado 

esta pandemia, esa agenda está resuelta. 

 

 

ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | ¿Quién ganará la carrera de la vacuna? 

Ayer los mercados financieros globales fueron beneficiados por las noticias 

relacionadas con la potencial vacuna contra el Covid-19, donde participan 

farmacéuticas de todos los tamaños; institutos privados y públicos, y también 

universidades, confluencia que podría acelerar todos los procesos y requerimientos 

para finalmente contar con una cura eficaz en un tiempo record. Y la empresa que 

recién se sumó a la carrera es Merck de Kenneth Frazier con el portafolio más 

amplio y quizás el más prometedor hasta el momento. Tomó el control de la 

austriaca Themis Bioscience que ya trabajaba en una vacuna que aplicará a 

voluntarios las siguientes semanas; compró los derechos del antiviral descubierto 

por la Universidad de Emory en Atlanta; con la empresa Ridgeback Biotherapeutics 

desarrollará un medicamento antiviral; y si fuera poco también apoya las 

investigaciones de dos vacunas de IAVI, la organización internacional para el 

desarrollo de la vacuna del sida que financieramente apoya la fundación Bill y 

Melinda Gates. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/cambien-la-vespertina
https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-quien-ganara-la-carrera-de-la-vacuna-5283439.html
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Pepe Grillo 

¿Desestabilización en puerta? 

Mientras que el senador Ricardo Monreal hace lo que puede para llevar la fiesta en 

paz con la oposición, su correligionaria en Morena, Ana Lilia Rivera, toca los 

tambores de guerra. 

A la senadora Rivera le urge comenzar desde ahora la batalla electoral. Incluso 

amenazó con desestabilizar a los estados que se quieran salir del huacal. 

 

 

Federico Arreola 

Covid: 500 muertos en un día; triste, pero veamos la lección hospitalaria de México 

al mundo 

Sin duda, se equivocó el subsecretario de Salud. Cometió un error grave: confiar en 

exceso en los pronósticos de la estadística epidemiológica. No entendió que 

ninguna ciencia —absolutamente ninguna— es capaz de responder por el futuro. 

En su famoso libro La lógica de la investigación científica, Karl Popper cita a 

un matemático del Círculo de Viena, Philipp Frank: “Sin duda, no es inexacto decir 

que la ciencia es ‘...un instrumento’ cuya finalidad es ‘...predecir experiencias futuras 

a partir de otras inmediatas o dadas, e incluso gobernar aquellas hasta donde sea 

posible’…”. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/notas-desestabilizacion_en_puerta-1154846-2020
https://www.sdpnoticias.com/columnas/covid-500-muertos-en-un-dia-triste-pero-veamos-la-leccion-hospitalaria-de-mexico-al-mundo.html
https://www.sdpnoticias.com/columnas/covid-500-muertos-en-un-dia-triste-pero-veamos-la-leccion-hospitalaria-de-mexico-al-mundo.html
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Ricardo Alemán 

¡Manotazo de Obrador a Reforma y El Universal! 

Sólo era cuestión de tiempo para que apareciera el manotazo autoritario y represor 

del gobierno de López Obrador; manotazo al mejor estilo de los populistas Luis 

Echeverría y López Portillo. ¿Y por qué sólo era cuestión de tiempo? 

Porque de manera escandalosa se acumulan los fracasos del gobierno de López, 

al grado de que resulta inocultable que falló en seguridad, violencia, economía, 

empleo, crecimiento económico, salud y, sobre todo, en bienestar. 

 

 

Bibiana Belsasso 

La Loba de Chimalhuacán, cacicazgo y poder 

Guadalupe Buendía, La Loba de Chimalhuacán, recluida en el penal Santiaguito, en 

el Estado de México, murió por Covid 19 mientras purgaba una condena de más de 

492 años de prisión. 

El casi medio siglo de condena es histórica, acusada por los delitos de homicidio, 

lesiones, daño en los bienes y ocupación ilegal de edificios e inmuebles destinados 

al servicio público. Acostumbrada a mandar y a pasar por encima de la gente y de 

la ley, no pudo con el nuevo coronavirus. 

 

 

 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/opinion/columnas/manotazo-de-obrador-a-reforma-y-el-universal/395892
https://www.razon.com.mx/opinion/bibiana-belsasso-la-loba-de-chimalhuacan-cacicazgo-y-poder/
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Ángeles Aguilar 

Perspectivas en la lona y una década de bajo crecimiento 

Ayer el Inegi, de Julio Santaella, dio a conocer que durante los primeros tres meses 

del año el PIB cayó 2.2% respecto al mismo trimestre del 2019, la contracción más 

pronunciada desde el tercer trimestre del 2009, cuando se registró un desplome del 

5%. 

De igual forma en comparación con el trimestre anterior, la caída fue del 1.2%, por 

debajo del 1.6% previsto, pero a todas luces una señal del menoscabo que persiste 

en el país. Con este dato el dinamismo acumula ya 4 trimestres consecutivos de 

caídas. 

Arturo Damm 

Decrecimiento, preocupante 

El crecimiento de la economía se mide por el comportamiento de la producción de 

bienes y servicios, con los que satisfacemos nuestras necesidades, y de la cual 

depende el empleo (para producir alguien tiene que trabajar) y el ingreso (a quien 

trabaja se le paga), de tal manera que, ceteris paribus, a mayor producción no solo 

mayor crecimiento de la economía, sino también más creación de empleos y más 

generación de ingresos. 

Si la relación entre la producción de satisfactores, por un lado, y la satisfacción de 

necesidades, la creación de empleos y la generación de ingresos, por el otro, no es 

suficiente para reconocer la importancia de dicha producción, y por lo tanto del 

crecimiento de la economía, recordemos que el problema económico de fondo es la 

escasez, el hecho de que no todo alcanza para todos, menos en las cantidades que 

cada uno quisiera, y mucho menos gratis, y que una de las condiciones necesarias 

para minimizarla es que se produzca la mayor cantidad posible de bienes y servicios 

o, dicho de otra manera, que la economía crezca lo más posible. Por eso son 

preocupantes los resultados que, en materia de crecimiento, hemos obtenido en 

México desde el año pasado, consecuencia de las malas decisiones de la 4T, y que 

seguiremos conteniendo este año, consecuencia del efecto coronavirus y, 

nuevamente, de las malas decisiones de la 4T. 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/angeles-aguilar-perspectivas-en-la-lona-y-una-decada-de-bajo-crecimiento/
https://www.razon.com.mx/opinion/arturo-damm-arnal-decrecimiento-preocupante/
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Marco A. Mares 

Energía, diálogo de sordos 

Es un diálogo de sordos el que se observa entre el gobierno y la iniciativa privada 

en torno al sector energético. El gobierno mexicano cambió su política de materia 

de energía eléctrica renovable y  está decidido a defenderla a capa y espada. 

La iniciativa privada nacional e internacional ha advertido las graves consecuencias 

del cambio de reglas, para las empresas nacionales e internacionales que participan 

en el mercado, como generadores o compradores, 

La Gran Carpa 

Tren 

A través de un acuerdo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación declaró inhábiles 

los días del periodo comprendidos del 1 al 30 de junio; además, se habilitan los días 

que resulten necesarios para las actuaciones jurisdiccionales que se precisan ante 

el riesgo que implica la enfermedad por Covid-19. 

Añadió que las notificaciones realizadas por lista o rotulón electrónicos visibles en 

el portal de Internet del tribunal tendrán los mismos efectos que las llevadas a cabo 

mediante la publicación en los estrados de las listas y rotulones impresos. 

 

¿Será? 

Involucrar a los quienes lo han vivido 

La comisionada ejecutiva de Atención a Víctimas, Mara Gómez, ha avanzado 

significativamente en la construcción del Nuevo Modelo de Atención Integral a 

Víctimas, en el cual han participado 85 colectivos de víctimas de todo el país, que 

han sufrido delitos como la desaparición forzada, la tortura y la detención arbitraria. 

Ahora tocará el turno de las organizaciones de la sociedad civil, los expertos 

nacionales y los organismos especializados de la ONU y la OEA. La idea, nos 

explican, es recuperar el sentido humanitario que dio origen a la CEAV y darle un 

enfoque basado en la protección de los derechos humanos. ¿Será? 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Energia-dialogo-de-sordos-20200527-0021.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20200527-0024.html
https://www.24-horas.mx/2020/05/27/sera-involucrar-a-los-quienes-lo-han-vivido/
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Dinero 

Entre las malas noticias del día surgen algunas buenas. El peso se ha recuperado 

ligeramente en los últimos días; ayer el dólar interbancario se cotizó en 22.24 pesos, 

y el libre, en Banamex, en 22.61. Se había disparado a más de 25 pesos 

recientemente; ha ganado tres pesitos. El petróleo de exportación de Pemex se 

cotizó en 28.65 dólares el barril; es una recuperación fuerte, había caído a valores 

negativos, es decir, cero. Por otro lado, el Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi) informó que en el primer trimestre del año, el producto interno 

bruto (PIB) cayó 1.2 por ciento. En comparación con el primer trimestre de 2019, la 

contracción es de 2.2. Fue una decepción para los analistas que pronosticaban una 

catástrofe. Habrá que esperar las cifras del segundo trimestre del año, cuando 

México entró de lleno a la doble crisis, sanitaria y financiera, para medir su impacto. 

Por lo pronto, un millón de personas ha perdido su empleo en la economía formal. 

 

Astillero 

La presidencia de la República, por medio de su Coordinación de Comunicación 

Social y de la Secretaría de Gobernación (SG), lanzó ayer una campaña, mediante 

videos y composiciones gráficas fijas que, bajo el consejo de Cuenta hasta diez, 

estarían buscando reducir las expresiones de violencia doméstica durante el 

aislamiento social a que ha llevado el Covid-19. 

El anuncio de esta campaña tuvo como personajes centrales a los titulares de las 

oficinas arriba mencionadas, el vocero Jesús Ramírez Cuevas y la secretaria Olga 

Sánchez Cordero; en específico, durante la conferencia mensual de prensa que 

ofrece la floral senadora con licencia para informar de avances en materia de 

prevenir e impedir violencia contra las mujeres. 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/05/27/opinion/012o1eco
https://www.jornada.com.mx/2020/05/27/opinion/014o1pol
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Editorial 

Violencia de género, la otra emergencia 

Como se ha consignado en este espacio, el confinamiento al que millones de 

personas se han visto obligadas debido a la pandemia de SARS-CoV-2 tiene como 

uno de sus efectos más deplorables un incremento en la ya de por sí alarmante 

violencia de género que enfrenta el país. 

Esta realidad fue reconocida ayer por Gemma Santana Medina, directora de la 

Agenda 2030 en la jefatura de la Oficina de la Presidencia de la República, quien 

informó que durante abril los centros de refugio atendieron a 77 por ciento más de 

niñas, niños y mujeres que en el mismo periodo de 2019, mientras los rescates de 

mujeres pasaron de uno al mes durante al año pasado a 19 en lo que va de 2020. 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2020/05/27/edito

